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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se enfrentan por adelantados 

Representantes del PRI, MC y PT ante el IEE rompieron el quórum de la sesión de este 
martes en la que se abordaba la segunda denuncia por actos anticipados de campaña en 
lo que va del proceso electoral 2013, tras denunciar una omisión por parte del órgano 
electoral para investigar de oficio la promoción de aspirantes a candidatos en todo el 
estado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Contratan empresas fantasmas para El Mesón del Cristo 

Los contratos que firmó en el 2012 para la remodelación del edificio Mesón del Cristo, el 
entonces presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón 

Escorza, serán revisados a profundidad pues las empresas que fueron contratadas para 
dicho trabajo ofrecieron domicilios fiscales inexistentes. (Heraldo) 

   

 

 

Demandan a San Andrés Cholula 
Por realizar cobros ilegales en perjuicio de los habitantes de la franja limítrofe, el 
ayuntamiento de Puebla iniciará la demanda civil-administrativa contra el ayuntamiento 
de San Andrés Cholula, para resarcir el daño patrimonial que está generando,  afirmó el 
síndico poblano, Ernesto Bojalil Andrade. (Síntesis) 

  

 

 

Puebla declara guerra a Cholula, por territorio 

Una nueva “lluvia” de demandas civiles, administrativas y una “guerra” legal se avecina 

por parte del ayuntamiento de Puebla en contra de San Andrés Cholula, por desacato a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación y del propio Congreso del estado al comprobarse 
que el edil sanandreseño, Miguel Ángel Huepa, sigue cobrando impuestos en territorio 
poblano. (Intolerancia) 

  

 

 

Ridículo en el IEE: sugiere acatar normativa electoral 
Ante la presión del PRI, PT y Movimiento Ciudadano por la postura que asumió el Instituto 
Electoral del Estado (IEE) ante los actos anticipados de campaña, el consejo general del 
órgano simuló que asumirán su papel de vigilar la equidad del proceso y aprobaron un 
exhorto a funcionarios públicos para evitar la avalancha de espectaculares y la promoción 
personal. (Cambio) 

  
 

 

PPS en obra publica no endeuda al estado: Tec 
Los Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) generan beneficio a la población si 

son bien desarrollados y aplicados, pues el esquema de concesión y de pago a largo plazo 
por parte del gobierno provee de infraestructura sin comprometer recursos inmediatos o 
con los que no se cuenta, indicó el director de la maestría en Administración y Política 
Pública del Tecnológico de Monterrey, Mario Santillán Quiroz. (Milenio digital) 

  
 

 

En su primer mes RUTA no generó ganancias 
El sistema Red Urbana de Transporte Artículo (RUTA) del metrobús lleva un mes de 
operaciones sin generar ningún tipo de ganancias a los concesionarios del servicio 
convencional que se incorporaron al proyecto como accionistas. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

A revisión contratos de las nuevas oficinas del Congreso de Puebla 

La Junta de Gobierno y Coordinación Política revisará los contratos que firmó la anterior 

presidencia del Poder Legislativo para las obras de rehabilitación del Mesón del Cristo y la 
compra de muebles del mismo, aseguró el panista Mario Riestra Piña. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle asiste a Querétaro por el XCVI Aniversario de la Constitución 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, acudió a la ceremonia que encabezó 
el presidente Enrique Peña Nieto, para conmemorar el 96 aniversario de la Promulgación 
de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Respetará SEP manifestaciones del SNTE que no afecten a estudiantes 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, aseguró que respetará 
cualquier tipo de manifestaciones que pudieran realizar los integrantes del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) por el tema de la reforma educativa, 
siempre y cuando no afecten a los estudiantes. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Consejeros del IEE divididos por campañas adelantadas 
Mientras la Comisión de Quejas del IEE decidió desechar una denuncia por campañas 
adelantadas en contra de cinco priístas de San Pedro Cholula, la mayoría de consejeros y 
los representantes del PRI, PT y MC exigieron un estudio detallado sobre el caso. (Puebla 

Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Piden limpia en IFAI 
La comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados pondrá hoy a 
discusión la remoción de los funcionarios que integran el IFAI. (Reforma) 

  
 

 
Temen que gas persista en zona 

Especialistas de UNAM, Petróleos Mexicanos e IPN investigan el subsuelo del Centro 
Administrativo de Pemex con el fin de determinar si hay otras concentraciones de gases, 
informó el subdelegado metropolitano de la Procuraduría General de la República (PGR), 
Pedro Luis Benítez. (El Universal) 

 
 

 

 

El B2 tenía dos años sin inspección: Navarrete 

El secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete, reveló que en los últimos 
dos años el edificio B2 del Centro Administrativo de Petróleos Mexicanos, que explotó el 
pasado jueves, no había recibido inspecciones. (Milenio digital)  

  
 

 

Palomeó EU a los titulares de Sedena y Marina 
Mandos del Ejército y de la Armada de México reconocieron que el gobierno de Estados 
Unidos dio el visto bueno al general Salvador Cienfuegos Zepeda y al almirante Vidal 

Francisco Soberón Sanz para que ocuparan las secretarías de la Defensa Nacional y de 
Marina. (La Jornada) 

  
 

 

Inbursa cubre a Pemex 1,618 mdd en siniestros 

En los últimos siete años los siniestros registrados en Petróleos Mexicanos (Pemex) han 
costado 1,618 millones de dólares, según los estados financieros consolidados de Seguros 

Inbursa. (El Economista Digital) 
  
 

 

Los derechos de muchos mexicanos sólo están en el papel, afirma EPN  
Al conmemorar el 96 aniversario de la promulgación de la Constitución, el presidente 
Enrique Peña Nieto admitió que para una gran parte de los mexicanos hay derechos que 

sólo existen en el papel. (Crónica Digital) 
  
 

 

PAN y PRD van en bloque al Pacto; empujarán reforma sobre deudas estatales 
Legisladores federales y negociadores de PAN y PRD decidieron ir en bloque en el Pacto 
por México para lograr que las reformas en materia de deuda pública de estados y 
municipios, así como de telecomunicaciones, sean a nivel constitucional y no sólo como 

leyes secundarias. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
RETO DIARIO 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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 Eduardo Rivera viaja a Querétaro a Ceremonia de Aniversario de la Constitución 
Como presidente de la Conferencia Nacional de Municipios (Conam), el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, 
viajó al estado de Querétaro para participar en la Ceremonia del XCVI Aniversario de la Promulgación de la 
Constitución Mexicana. Por lo anterior, el edil, no estuvo presente en el acto cívico que se llevó a cabo en la 
explanada del zócalo de esta ciudad y que fue encabezado por el titular de la Secretaría General de Gobierno 

(SGG), Fernando Manzanilla Prieto. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-viaja-a-
Queretaro-a-Ceremonia-de-Aniversario-de-la-Constitucion&id=41277 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia Síndico capitalino demanda contra San Andrés 
El Ayuntamiento de Puebla promoverá una demanda en contra del gobierno municipal de San Andrés Cholula por 
seguir exigiendo a los contribuyentes de las 35 colonias, el pago de impuestos que según el fallo de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) deben tributarse en Puebla capital, reveló el síndico municipal, Ernesto 
Bojalil Andrade. Luego que durante su Segundo Informe de Labores, el representante legal acusó a la Comuna 
cholulteca de ignorar la resolución del pasado 4 de diciembre del máximo órgano de justicia en la que reconoce 
como la única autoridad fiscal para esta zona en conflicto, al gobierno municipal de Puebla, advirtió que agotarán 
todos los recursos legales para defender sus facultades. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870147.htm   
 

 
 
SINTESIS 

 Cuatro tomas clandestinas en seis meses 
En los últimos seis meses, la dirección de Protección Civil Municipal detectó cuatro tomas clandestinas al 
Norponiente de la Ciudad en San Aparicio, San Miguel Canoa , 3 de Abril, Bosques de San Sebastián y Bosques de 
Manzanilla, las cuales fueron selladas con una aditamento especial que coloca Pemex para evitar la fuga de gas, 
gasolina y diésel. En entrevista, el titular del área Gustavo Ariza Salvatori comentó que estas tomas se detectaron 

a raíz de las llamadas ciudadanas, pues vecinos detectaron el olor solicitaron el auxilio de la autoridad, 
procediendo a instalar un sistema denominado "tapa y machin", es decir tapan la perforación y automáticamente 

la sella y se elimina el riesgo de cualquier fuga. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Puebla declara guerra a Cholula, por territorio 
Una nueva “lluvia” de demandas civiles, administrativas y una “guerra” legal se avecina por parte del 
ayuntamiento de Puebla en contra de San Andrés Cholula, por desacato a la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación y del propio Congreso del estado al comprobarse que el edil sanandreseño, Miguel Ángel Huepa, sigue 
cobrando impuestos en territorio poblano. “Emprenderemos todas las acciones legales para defender los intereses 

de Puebla, pues se ha reconocido que en materia catastral y fiscal, la zona en disputa es de la capital del estado y 
de nadie más, como lo han dejado en claro los ministros y los legisladores locales.” (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105653 
 

INTOLERANCIA 

 Baños subterráneos en puntos vitales del centro 

La Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública del municipio ya tiene listos los proyectos de baños públicos 
subterráneos que serán instalados en la zona del zócalo, San José y Los Sapos, mismos que serán similares a los 
que se ubican bajo el exmercado La Victoria. Al respecto, el titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-viaja-a-Queretaro-a-Ceremonia-de-Aniversario-de-la-Constitucion&id=41277
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-viaja-a-Queretaro-a-Ceremonia-de-Aniversario-de-la-Constitucion&id=41277
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870147.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105653
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aseveró que los proyectos están en su fase de estudio y viabilidad para que este mismo año se pueda iniciar su 
ejecución de obras a más tardar en el mes de abril.. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105650 
 

INTOLERANCIA 

 Reduce su costo a 20 mdp, segunda etapa rastro TIF 
Derivado de la solicitud de introductores del Rastro Municipal para que el gobierno de Eduardo Rivera impulse la 
segunda etapa de la transformación del matadero en Tipo Inspección Federal, es que ya se cuenta con el 
anteproyecto para la construcción ahora del área de sacrificio de bovinos. Esto conllevaría a que simultáneamente 

se realizará la segunda etapa como parte de la transformación del rastro para que antes de concluir la actual 
administración se herede a Puebla un sacrificio de ganado de alta calidad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105649 
 

 
 

CAMBIO  

 Violenta gobierno la lista tregua con edil sandraseño 

El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, hizo sonar de nueva cuenta los tambores de guerra contra el 
municipio de San Andrés Cholula, al advertir que iniciará un proceso de resarcimiento patrimonial en contra de 
dicho municipio, pues ha causado un daño patrimonial al gobierno capitalino por un monto de entre 40 a 50 
millones de pesos. Al presentar su informe de labores, Bojalil acusó al edil sanandreseño, Miguel Ángel Huepa, de 
estar sobrepasando sus funciones y violando la Ley de Ingresos vigente, ya que el Congreso facultó a la capital 
poblana a cobrar en 32 colonias en la franja limítrofe, por lo que anunció que iniciará el proceso legal respectivo. 

(Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2074-ernesto-bojalil-va-de-nuevo-contra-san-
andr%C3%A9s-cholula 
 
CAMBIO  

 Anuncia Ayuntamiento operativos en escuelas 
Antes de terminar el mes, iniciarán operativos para verificar cuántos de los ambulantes que venden comida 
chatarra afuera de las escuelas y hospitales lo hacen con la medidas que marca el área de la regulación sanitaria, 
explicó la regidora Xóchitl Barranco Cortés, presidenta de la Comisión de Salud. Asimismo, señaló que este 
programa iniciará con 40 escuelas que pidieron la intervención del DIF municipal porque cuentan con 

desayunadores escolares y están buscando incentivar el consumo de alimentos nutritivos. (Eloy Rodríguez 
Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2073-anuncia-ayuntamiento-operativos-en-

escuelas 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 San Andrés Cholula intenta cobrar impuestos en territorio poblano: síndico 
El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, acusó que las autoridades de San Andrés Cholula comenten 
desacato a las decisiones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al intentar cobrar impuestos en 
territorio poblano, por lo que solicitará un proceso de resarcimiento patrimonial. El procedimiento de 
documentación, indicó, se realizó hace unos días al comprobar la existencia de cobros indebidos por las 

autoridades sanandreseñas en las 32 colonias pertenecientes a Puebla, dentro de la zona de límites con este 
municipio. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/san-andres-cholula-intenta-cobrar-impuestos-en-
territorio-poblano-sindico_id_19816.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Demandará Puebla a San Andrés Cholula por cobro de impuestos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105650
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105649
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2074-ernesto-bojalil-va-de-nuevo-contra-san-andr%C3%A9s-cholula
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2074-ernesto-bojalil-va-de-nuevo-contra-san-andr%C3%A9s-cholula
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2073-anuncia-ayuntamiento-operativos-en-escuelas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2073-anuncia-ayuntamiento-operativos-en-escuelas
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/san-andres-cholula-intenta-cobrar-impuestos-en-territorio-poblano-sindico_id_19816.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/san-andres-cholula-intenta-cobrar-impuestos-en-territorio-poblano-sindico_id_19816.html
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La administración de San Andrés Cholula ha lucrado ante la falta de definición de límites territoriales con Puebla, 
pues se ampara de ello para cobrar impuestos en la franja limítrofe, acusó el síndico de la capital Ernesto Bojalil 
Andrade al rendir su segundo informe de labores. Ante esto, anunció que el Ayuntamiento de Puebla emprenderá 
medidas legales y administrativas en contra del gobierno cholulteca, por incurrir en desacato ante el decreto de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). (Shanik David)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/demandara-puebla-a-san-
andres-cholula-por-cobro-de-impuestos 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Por lo menos 600 familias poblanas viven sobre ductos de Pemex: Protección Civil 

El director de la unidad operativa de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, informó que en el último 

semestre han detectado 4 tomas clandestinas en colonias del nororiente de la capital. Por lo menos son 600 las 
familias que viven sobre ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex). En entrevista señaló que estos hallazgos se han 
hecho gracias a denuncias ciudadanas después de detectar lugares en donde existe una movilización sospechosa 
de vehículos por la madrugada o un fuerte olor a gasolina. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destaca Síndico logros de la administración de Eduardo Rivera 
Durante su informe, el Síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, dio a conocer que luego de que el consorcio 

denominado Desarrollo Iberoamericana S.A. (DISA), demandó al Ayuntamiento de Puebla por el incumplimiento 
en el pago por las obras realizada en el paso a desnivel Juárez-Serdán, la Comuna Poblana ha logrado mediante 
diversos procesos legales la reducción de la indemnización a DISA. Sobre el caso JAJOMAR, el abogado del Pueblo 

señaló que ante la negativa de instalar parquímetros en el Centro Histórico, que según dicha empresa habría 
causado daños y perjuicios por más de 600 millones de pesos, el Ayuntamiento de Puebla intervino de manera 
oportuna consiguiendo así que se no se presentara dicha demanda en contra del gobierno municipal (Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49031 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Preparan demandas civiles y administrativas contra Miguel Ángel Huepa 
Por el desacato a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y del propio Congreso del Estado al 
comprobarse que el edil sanandreseño, Miguel Ángel Huepa sigue cobrando impuestos en territorio poblano, el 
Síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, anunció demandas civiles, administrativas y  legales, en contra de San 

Andrés Cholula. Durante su segundo informe de labores al frente de la Sindicatura municipal, Ernesto Bojalil 
Andrade informó el inicio de procedimientos legales en contra del municipio vecino, tras denuncias ciudadanas y 
de universidades que han sido objeto de persecución para el pago de sus impuestos. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49027 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Dos detenidos ha dejado hasta el momento operativos en RUTA: SSPyTM 
Solo dos detenidos, uno por vandalismo y otro por asalto a transeúnte, ha sido el saldo de los operativos que ha 
implementado  la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal  en las inmediaciones de paraderos y al 

interior de las unidades del Sistema RUTA del Metrobús. De acuerdo con el director de la Policía Municipal, 
Gilberto Loya Chávez, dentro de los operativos de seguridad que se han efectuado por denuncias ciudadanas se 
han asegurado a dos sujetos, uno por cometer vandalismo en contra de los paraderos del troncal, poco después 
de dañar el mobiliario con grafiti y otro más por asaltar a un transeúnte en las inmediaciones del troncal, por lo 

que se procedió a su captura. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

PUEBLA ON LINE 

 San Andrés desacata orden de la SCJN, acusa síndico de Puebla 
El síndico de Puebla, Ernesto Bojalil, afirmó que el gobierno de San Andrés Cholula sigue cobrando impuestos en 
la zona limítrofe a pesar de que la SCJN determinó que eran inválidas las cartas catastrales aprobadas por el 
Congreso local que autorizaban a ambos ayuntamientos la recaudación en las colonias y centros comerciales de 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/demandara-puebla-a-san-andres-cholula-por-cobro-de-impuestos
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/demandara-puebla-a-san-andres-cholula-por-cobro-de-impuestos
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49031
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49027
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
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Angelópolis. En su segundo informe de labores, el funcionario manifestó que en un hecho histórico el pasado  4 de 
diciembre de 2012, el tribunal pleno de la SCJN, declaró la invalidez del decreto emitido por el Congreso  del  
Estado, por lo que la zonificación catastral en cuestión le corresponde al municipio de Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35975:san-andr%C3%A9s-desacata-
orden-de-la-scjn-acusa-s%C3%ADndico-de-puebla&Itemid=125 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Huepa quiere cobrar predial al Tec: Ernesto Bojalil 

El síndico, Ernesto Bojalil Andrade, aseguró que recientemente autoridades del Tecnológico de Monterrey, Campus 
Puebla (ITESM), le informaron que el ayuntamiento de San Andrés Cholula, a cargo de Miguel Ángel Huepa Pérez, 
exigió el pago del impuesto predial de cinco años atrás. Ante ello, Bojalil Andrade, manifestó su descontento con 
las autoridades sanandreseñas, ya que, afirmó, el municipio de Puebla es la autoridad correspondiente para 
recibir dicho pago de los habitantes asentados en esta zona, misma que abarca 9 kilómetros e incluye a 35 
colonias y al Centro Comercial Angelópolis. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Huepa-quiere-cobrar-
predial-al-Tec:-Ernesto-Bojalil&id=41308 

 
RETO DIARIO 

 Hasta 600 casas de la capital, asentadas sobre ductos de Pémex 
Alrededor de 600 casas de la capital poblana se encuentran asentadas sobre ductos de Pémex, indicó el director 

de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, al revelar que en los últimos seis meses se detectaron 
cuatro tomas clandestinas en el municipio. Tras la explosión en el Edificio B2 del Centro Administrativo de la Torre 
de Pémex, en la ciudad de México, el funcionario municipal, señaló que continuamente personal de la dependencia 

a su cargo, en coordinación con trabajadores de la paraestatal, realizan recorridos para evitar que el robo de este 
combustible ponga en riesgo las vidas de los pobladores. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-600-casas-de-la-
capital,-asentadas-sobre-ductos-de-Pemex&id=41289 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Puebla denuncia a Cholula por cobro ilegal de predial 
Con el propósito de resarcir un daño patrimonial por casi 50 millones de pesos por concepto de impuesto predial y 

servicio de limpia, el Ayuntamiento de Puebla iniciará una demanda civil-administrativa en contra de San Andrés 
Cholula, por realizar cobros ilegales en la franja limítrofe, advirtió, Ernesto Bojalil Andrade, Síndico Municipal. 
Durante una entrevista, acusó que se está incurriendo en un delito de concusión por parte de autoridades de San 
Andrés Cholula, el cual se presenta cuando un funcionario público exige el pago de una aportación o cobra más de 

lo determinado, acto que se encuentra dentro de los trasgresiones del fuero común. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49265puebla-denuncia-cholula-por-cobro-ilegal-de-predial#.URIt60dk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Mayoría de quejas ciudadanas son por obras: Alcántara 
El Ayuntamiento de Puebla podría atender el 80 por ciento de las quejas ciudadanas que se han recibido de las 29 
inspectorías de la ciudad, informó Eduardo Alcántara Montiel, director de Atención Vecinal y Comunitaria, quien 
dijo que la mayoría son para obras de infraestructura. En entrevista, expuso que han tenido mesas de diálogo, 
sobre todo con vecinos de la Libertad, para oír las propuestas que den solución a las demandas, de tal forma que 

concretamente la Secretaría de Gobernación pueda revisarlas y en su caso inicie con los procedimientos 

necesarios. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49256mayoría-de-quejas-ciudadanas-son-por-obras-alcántara#.URIucUdk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Rivera cumple en materia fiscal: Síndico en su 2o informe 
El Síndico Municipal, Ernesto Bojalil Andrade, rindió su segundo informe de actividades, donde destacó 
principalmente el fallo a favor de Puebla de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la doble 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35975:san-andr%C3%A9s-desacata-orden-de-la-scjn-acusa-s%C3%ADndico-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35975:san-andr%C3%A9s-desacata-orden-de-la-scjn-acusa-s%C3%ADndico-de-puebla&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Huepa-quiere-cobrar-predial-al-Tec:-Ernesto-Bojalil&id=41308
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Huepa-quiere-cobrar-predial-al-Tec:-Ernesto-Bojalil&id=41308
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-600-casas-de-la-capital,-asentadas-sobre-ductos-de-Pemex&id=41289
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-600-casas-de-la-capital,-asentadas-sobre-ductos-de-Pemex&id=41289
http://www.ngpuebla.com/puebla/49265puebla-denuncia-cholula-por-cobro-ilegal-de-predial#.URIt60dk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49256mayoría-de-quejas-ciudadanas-son-por-obras-alcántara#.URIucUdk3uU
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tributación entre la capital poblana y San Andrés Cholula, así como los avances de los juicios de mayor impacto 
para la hacienda pública municipal, Entre los procedimientos legales se encuentra el gane de la demanda al 
Ayuntamiento por parte Desarrollo Iberoamericano S.A de C.V, por incumplimiento en el pago por las obras 
realizadas en el paso un desnivel, condenándolo por un monto superior a los 76 millones de pesos. (Evangelina 
Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/49249rivera-cumple-en-materia-fiscal-síndico-en-su-2o-
informe#.URIuqUdk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Sella Ayuntamiento tomas clandestinas en ductos de Pemex 
Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil Municipal, reveló que en los últimos seis meses, se detectaron 
cuatro tomas clandestinas en ductos de PEMEX en la zona norponiente de la capital poblana, las cueles al 
registrarse fueron selladas por personal de la empresa con un soldador automático llamado “Tapping Machine”. En 
este sentido, comentó que estos casos se presentan en su mayoría en las juntas auxiliares, San Aparicio y San 
Miguel Canoa, la colonia 3 de abril, Bosques de Manzanilla, los cuales fueron avisados por los mismo habitantes 
que olieron la gasolina, a través de llamadas de auxilio. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/49240sella-ayuntamiento-tomas-clandestinas-en-ductos-de-
pemex#.URIu8Udk3uU 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Deben gasolineras 160 mdp a Finanzas  

De las 345 gasolineras que existen en la entidad, 200 tienen adeudos ante la Secretaría de Finanzas del estado 
debido a que retuvieron un monto superior a los 160 millones de pesos por concepto de impuestos, los cuales no 
han reportado a la dependencia entre 2008 y el primer semestre de 2012. La Secretaría de Finanzas cuenta con la 
facultad de administrar gravámenes coordinados con la Federación, entre los cuales se encuentra el Impuesto 
Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) en gasolina y diésel que cobran las despachadoras. Al respecto, el 
subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Finanzas, Manuel Arceo García. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2868800.htm   
 

 
 

HERALDO 

 Contratan empresas fantasmas para El Mesón del Cristo 
Los contratos que firmó en el 2012 para la remodelación del edificio Mesón del Cristo, el entonces presidente de la 

Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, serán revisados a profundidad pues las 
empresas que fueron contratadas para dicho trabajo ofrecieron domicilios fiscales inexistentes. Lo anterior lo 
confirmó el nuevo líder del Congreso local, el panista Mario Riestra Piña, quien en entrevista sentenció que se 
revisará a fondo la asignación que se dio a las empresas Mar de México Comercializadora y al Consorcio 
Constructor Magestic. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-06/portada/contratan-empresas-fantasmas-para-el-
mes%C3%B3n-del-cristo 
 

 

 
CAMBIO  

 Conmemoración del 5 de febrero se queda sin orador principal 
 En una ceremonia exprés se llevó a cabo la conmoración de la promulgación de la Constitución mexicana, debido 
a que el orador principal, el secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad, no llegó al evento. Por tanto, sólo 
ser realizó el izamiento de la bandera y la entonación del Himno Nacional. Fuentes consultadas por CAMBIO 
señalaron que el secretario de Infraestructura canceló de último momento su asistencia a la celebración 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49249rivera-cumple-en-materia-fiscal-síndico-en-su-2o-informe#.URIuqUdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49249rivera-cumple-en-materia-fiscal-síndico-en-su-2o-informe#.URIuqUdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49240sella-ayuntamiento-tomas-clandestinas-en-ductos-de-pemex#.URIu8Udk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49240sella-ayuntamiento-tomas-clandestinas-en-ductos-de-pemex#.URIu8Udk3uU
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2868800.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-06/portada/contratan-empresas-fantasmas-para-el-mes%C3%B3n-del-cristo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-06/portada/contratan-empresas-fantasmas-para-el-mes%C3%B3n-del-cristo
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organizada por la Secretaría General de Gobierno debido a problemas de índole personal. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2035-conmoraci%C3%B3n-del-5-de-
febrero-se-queda-sin-orador-principal  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reportan 80% de los hoteles capitalinos cupo completo para Tianguis Turístico 

De cara al Tianguis Turístico 2013 que se realizará en marzo en la ciudad de Puebla, la entidad registra un 

aumento de 14.6 por ciento en la ocupación hotelera según cifras federales en las que se destaca la existencia de 
6 mil 423 habitaciones disponibles. Hasta ahora, según una revisión hecha por La Jornada de Oriente estaría a un 
80 por ciento la ocupación al 100 por ciento de los hoteles que se ubican en la capital del estado, esto a 39 días 
de la llegada de los compradores y promotores turísticos a Puebla. Por lo pronto, en la capital ya no existen 
habitaciones libres para hospedarse en hoteles 5 estrellas, y solo 15 hoteles del interior del estado. (Guadalupe 
Galvez) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reportan-80-de-los-hoteles-capitalinos-cupo-completo-
para-tianguis-turistico_id_19823.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Federación confirma oficialmente que Casa del Torno es inmueble histórico 

La Secretaría de Educación Pública federal (SEP), el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el 
Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) confirmaron oficialmente que la Antigua Casa del Torno 

se encuentra en el Catálogo Nacional de Monumentos Históricos Inmuebles y entregó al Comité de Defensa del 
Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla (CDPHCAP) la clave de registro de ese edificio. El pasado 24 
de enero, mediante el oficio número 401.E(24) 137.2012–0316, Valeria Valero Pie, directora de Apoyo Técnico del 
INAH, informó que la constancia como monumento histórico se encuentra registrado en la clave 211140010185. 

(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/federacion-confirma-oficialmente-que-casa-del-torno-es-
inmueble-historico_id_19830.html  
 

 
 
MILENIO  

 Se deslinda BUAP de bardas y cualquier tipo de propaganda política 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla es respetuosa de la normatividad vigente en materia de 

publicidad e imagen institucional; y en ese sentido el nombre del Rector Enrique Agüera Ibáñez y el resto de los 
elementos que lo acompañan, sólo se promueven con motivo de sus informes de actividades, tal y como lo 

establece la ley. Jorge David Cortés Moreno, Director de Comunicación Institucional, deslindó a la Universidad de 
cualquier publicidad y propaganda distintas a las que reflejan las actividades de la Máxima Casa de Estudios en el 
estado. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426012338      
 
MILENIO  

 Inicia CDH Puebla evaluación de Ceresos 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH Puebla) realizará el Diagnóstico de Supervisión 
Penitenciaria 2013 para conocer si los internos son tratados con dignidad y respeto en los 22 Centros de 

Reinserción Social (Cereso) en el estado, así como al Centro de Internamiento Especializado para Adolescentes 
(CIEPA). Para el organismo es primordial que se respeten los derechos humanos de las personas privadas de su 

libertad, por ello, personal de la Comisión inició las revisiones a los penales poblanos, siendo el de Tecamachalco 
el primero en ser evaluado respecto a sus instalaciones, el trato y condiciones en las que se encuentra la 
población interna. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426042904   
 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2035-conmoraci%C3%B3n-del-5-de-febrero-se-queda-sin-orador-principal
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2035-conmoraci%C3%B3n-del-5-de-febrero-se-queda-sin-orador-principal
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reportan-80-de-los-hoteles-capitalinos-cupo-completo-para-tianguis-turistico_id_19823.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reportan-80-de-los-hoteles-capitalinos-cupo-completo-para-tianguis-turistico_id_19823.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/federacion-confirma-oficialmente-que-casa-del-torno-es-inmueble-historico_id_19830.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/federacion-confirma-oficialmente-que-casa-del-torno-es-inmueble-historico_id_19830.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426012338
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426042904
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E-CONSULTA 

 Cierran federal Puebla -Tehuacán, exigen más maestros 
Padres y madres de familia de la escuela de San Jerónimo Ocotitlán cerraron la carretera federal Puebla-
Tehuacán, vialidad que pasa a un costado de la comunidad,  para denunciar la falta de docentes en la institución y 
solicitar la intervención de las autoridades. Los tutores piden la programación de docentes para la escuela con el 
objetivo de evitar que sus hijos lleguen al plantel y se queden sin recibir clases. El bloqueo de la carretera federal 
genera problemas viales en la zona debido a que automóviles y transporte público se encuentran detenidos. 
(Mariana Quiroga)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/denuncian-alcaldes-perredistas-

actos-ilicitos-de-la-diputada-roxana-luna 
 

E-CONSULTA 

 El drenaje sí contaminó 9 pozos en Azumiatla, confirma Salud 
La Secretaría de Salud estatal confirmó la contaminación de al menos nueve pozos de la junta auxiliar San Andrés 

Azumiatla, ocasionada por la filtración de aguas negras a las reservas de agua de la comunidad. El pasado 24 de 
enero, funcionarios de la Subdirección de Servicios Auxiliares de Diagnóstico y Tratamiento de la dependencia 
estatal tomaron muestras de nueve pozos de la junta auxiliar, y para el 29 del mismo mes se determinó que 
estos contienen bacterias que no los hacen aptos para el consumo humano. (Shanik David)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/el-drenaje-si-contamino-9-
pozos-en-azumiatla-confirma-salud 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Trabajadores de RUTA manifiestan su inconformidad por falta de pago 

La tarde de este martes, 50 trabajadores de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), manifestaron su 
descontento porque la empresa “Eureka”, misma que los contrató como orientadores del usuario, no les pagó su 
quincena de 3 mil 500 pesos. Los empleados se inconformaron a las afueras del banco Santander ubicado sobre la 
avenida Juárez y calle Tlaxco, donde fueron citados por sus patrones para el pago correspondiente, pero estos 
últimos nunca llegaron. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Upaep presenta curso sobre el Patrimonio cultural y arquitectónico de Puebla 
Para evitar casos como el de la antigua Casa del Torno, misma que se ubicaba en el Barrio del Artista de la 

Ciudad de Puebla y que fue demolida por el Gobierno Estatal para construir la terminal del teleférico, es necesario 
que exista mayor comunicación, pero sobre todo conocimiento del patrimonio arquitectónico, así como cultural 
que guarda la Angelópolis, consideró el Coordinador de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Marco Antonio Fernández Casas. Incluso el catedrático, señaló que le 
incomoda la intervención desarrollada en el centro histórico de la ciudad, ya que es un área totalmente delimitada 
como patrimonio de la humanidad. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Coordinación municipio y estado, fundamental para Puebla: COE 

“Mayor coordinación entre los gobiernos estatal y municipal hizo un mejor segundo año en la capital de Puebla, es 
lo que se pudo percibir de la gestión de Eduardo Rivera Pérez”, mencionó el presidente del Consejo de 
Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi. El empresario manifestó que se debe reconocer el 

trabajo y la coordinación que se ha realizado en materia turística, de infraestructura y seguridad pública. Inman 
Peraldi lamentó que esta situación se presente cuando solo falta un año para que concluya la administración 
municipal, por lo que insistió en la necesidad de dar continuidad al trabajo realizado. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Azumiatla, aún sumergido en problemas de drenaje 
San Andrés Azumiatla es una de las juntas auxiliares dentro de la mancha urbana de la ciudad de Puebla, a un 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/denuncian-alcaldes-perredistas-actos-ilicitos-de-la-diputada-roxana-luna
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/denuncian-alcaldes-perredistas-actos-ilicitos-de-la-diputada-roxana-luna
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/el-drenaje-si-contamino-9-pozos-en-azumiatla-confirma-salud
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/el-drenaje-si-contamino-9-pozos-en-azumiatla-confirma-salud
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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costado de la Laguna de Valsequillo, con más de siete mil 670 habitantes de acuerdo a datos del último censo del 
INEGI. La localidad vive una problemática desde mayo de 2012, ya casi nueve meses, cuando se rompió la red de 
drenaje, causando que los desechos llegaran a las calles y casas y contaminaran diez pozos de agua potable, lo 
que provocó enfermedades como hepatitis, dengue, vómitos y urticaria. El diario e-consulta difundió el pasado 22 
de enero el oficio 4367/12 del SOAPAP, que en una visita técnica reportó “la urgente sustitución de 40 metros de 

tubería de 30 centímetros de diámetro de la red general de drenaje”. (María Aranzazú)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sin discurso y con ausencias políticas, conmemoran el XCVI aniversario de la Promulgación de 

la Constitución 
Con la ausencia del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, del edil de la capital, Eduardo Rivera Pérez 
y sin un discurso, se conmemoró el XCVI aniversario   de la Promulgación de la Constitución Política de la Estados 
Unidos Mexicanos  en el zócalo de la capital. La ceremonia estuvo encabezada por el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, pero a diferencia de otros años, esta vez no hubo ningún pronunciamiento. 
Según la información que se dio a conocer, el orador sería el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, 

pero no llegó a la ceremonia por lo que únicamente se montó una guardia de honor y se cantó el himno nacional. 
(Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49014 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla dentro de la media nacional en costos de turismo 
La capital poblana se encuentra ubicada dentro del promedio a nivel nacional en relación a los costos de hotelería 
así como en servicios turísticos, afirmó el director de la Oficina de Turismo del gobierno municipal, Alejandro 
Cañedo Priesca. Lo anterior después de presentar el curso de “Interpretación  y guianza del patrimonio cultural de 
Puebla” en la Universidad Popular Autónoma de Puebla (UPAEP). El funcionario municipal recaló que en 

comparación con los destinos de playa de todo el país, Puebla se encuentra por debajo de la media nacional y lo 
mismo ocurre con la ciudad de México. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49019 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Llega tarde coordinación estado y municipio: COE 
Es lamentable que hasta el segundo año de actividades de Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, ya se vea una 

coordinación con el gobierno del estado, consideró el presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), 
Luis Gerardo Inman Peraldi. “En este segundo año pudimos percibir mayor coordinación entre los gobiernos 
estatal y municipal, lo que hizo un mejor segundo año en la capital de Puebla; es lo que se pudo percibir de la 
gestión de Eduardo Rivera Pérez”, reconoció. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llega-tarde-coordinacion-
estado-y-municipio:-COE&id=41312 

 
RETO DIARIO 

 Continúan fallas en servicio del Metrobús 

Es necesario que los recorridos que realicen los autobuses destinados a la ruta troncal que va de Chachapa a 
Tlaxcalancingo se regularicen, para, después, integrar las rutas alimentadoras, así lo dio a conocer la Secretaría 

del Transporte (ST). Será hasta la segunda semana de febrero que las 10 rutas alimentadoras de la primera línea 
de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) comiencen a prestar servicios en los distintos puntos de la 
ciudad de Puebla. Mientras tanto, las tarjetas pueden ser adquiridas en todos los paraderos y estaciones del 
Metrobús a un costo de 12.50 pesos. Cabe destacar que las tarjetas de prepago se están otorgando de manera 
gratuita a los adultos mayores y con capacidades diferentes. (Belegui Enríquez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Continuan-fallas-en-
servicio-del-Metrobus&id=41309 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49014
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49019
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llega-tarde-coordinacion-estado-y-municipio:-COE&id=41312
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llega-tarde-coordinacion-estado-y-municipio:-COE&id=41312
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Continuan-fallas-en-servicio-del-Metrobus&id=41309
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Continuan-fallas-en-servicio-del-Metrobus&id=41309


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 06 de Febrero de 2013 

 
 

 11 

RETO DIARIO 

 Tianguis Turístico generaría 100 por ciento de aumento turístico 
Los visitantes que llegan a Puebla pueden incrementarse hasta en un 100 por ciento, debido a la proyección que 
tendrá el estado a niveles internacional y local con la realización del Tianguis Turístico del 17 al 20 de marzo. El 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), Luis Javier 
Cué de la Fuente, explicó que estos eventos sirven como escaparate para que se conozcan las riquezas con que 
cuenta el estado.. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tianguis-Turistico-

generaria-100-por-ciento-de-aumento-turistico&id=41313 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Manifestantes tomarán carreteras para evitar instalación de termoeléctrica 
El 7 de febrero integrantes del Frente de Puebla en Defensa de la Tierra y el Agua tomarán las carreteras San 
Martín Texmelucan-Tlaxcala, México-Puebla y la Cuautla-Morelos, con el objetivo de exigir que eviten la 
instalación de una termoeléctrica y construcción de una carretera de cuota. Al respecto, Miguel López, 

representante de dicha organización dijo que todos estos proyectos nos son viables debido al alto impacto que 
representa en daños para la sociedad y al medio ambiente. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49236manifestantes-tomarán-carreteras-para-evitar-instalación-de-
termoeléctrica#.URIvsEdk3uU 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ayer murió un motociclista que derrapo en ciudad universitaria. 
 Callo el defraudador Jesús Candelario Fuente que cobro 750 mil pesos por una construcción que nunca 

hizo. 
 El sindico municipal de puebla informo que en este periodo se remitió a 20 mil ciudadanos por conductas 

antisociales ayer en su informe de actividades. 
 El municipio de puebla demanda al alcalde de San Andrés por desacato a la Suprema Corte de Justicia en 

el caso de límites territoriales. 

 El COE reconoce labor de alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez por atención que han recibido las 
empresas. 

 Con pocos pasajeros inicio funciones en el primer día hábil el sistema RUTA. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua anuncia movimientos de bloqueos carreteros para 

mañana en protesta contra el proyecto integral Morelos, que pretende instalar dos termoeléctricas y un 
gaseoducto,. Dicen que no permitirán que se aprovechen de sus tierras o de su ignorancia para beneficiar a 
terceros.  

 El municipio de San Andrés Cholula incurrió en desacato del fallo de la SCJN dice Ernesto Bojalil, síndico 
municipal suenan tambores de guerra, otra vez, entre los dos municipios.  

 En los últimos 6 meses hablando de Pemex, han sido detectadas en el municipio de puebla, por lo menos 4 
tomas clandestinas en ductos dice director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tianguis-Turistico-generaria-100-por-ciento-de-aumento-turistico&id=41313
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tianguis-Turistico-generaria-100-por-ciento-de-aumento-turistico&id=41313
http://www.ngpuebla.com/puebla/49236manifestantes-tomarán-carreteras-para-evitar-instalación-de-termoeléctrica#.URIvsEdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49236manifestantes-tomarán-carreteras-para-evitar-instalación-de-termoeléctrica#.URIvsEdk3uU
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Las primeras multas en el primer día de cuidar el RUTA, aquellos que se den vuelta a la izquierda o se 
estacionaron en la avenidas por las que pasa este sistema de transporte ya fueron infraccionados, nada 
más les paso el dato las infracciones alcanzan los 6 mil pesos, cuanto gana usted, porque pagar una multa 
así es peor que una mentada de madre. Respeten y no se compliquen.  

 Los concesionarios de RUTA tendrán que llegar a complementar el servicio y a mejorar los resultados 

hasta el momento sigue ajustándose tiempos, movimientos, horarios, distancias, velocidades.  
 En cuanto a las demandas seguirán del ayuntamiento de Puebla contra el de San Andrés Cholula, 

particularmente contra el edil Miguel Ángel Huepa esto lo da a conocer el síndico municipal de Puebla.  

 En cuanto a los impuestos 50 mdp esperan recaudar por la franja de la discordia por eso se pelean entre 
Puebla y san Andrés son 50 mdp al año.  

 Mejoró la relación del estado y el municipio y con ello mejoraron las obras y mejoró la opinión del gobierno 
en nuestro estado eso dice el COE. . 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Mañana jueves de 10 a 15 horas estarán cerradas las autopistas San Martín – Tlaxcala, México – Puebla y 

Cuautlancingo -  Morelos el  frente de pueblos en defensa de la tierra y el agua  protestara por la 
construcción de 2 hidroeléctricas y un gaseoducto explico uno de sus integrantes Miguel López. (06:10) 

 Escueta ceremonia conmemorativa al aniversario de la promulgación de la constitución mexicana  se llevo 
acabo en el zócalo de la ciudad ausentes el gobernador Rafael Moreno Valle quien estuvo en la de 
Querétaro el alcalde Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali quien seria el orador oficial. 

 El ayuntamiento de puebla demandara al de San Andrés  Cholula por usurpación de funciones en el cobro 
del predial infirmo en Ernesto Bojalil  el sindico municipal. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Se llevó a cabo el segundo informe de labores del síndico, Ernesto Bojalil Andrade. Al efectuar el recuento 
de las acciones emprendidas durante 2012, Ernesto Bojalil resaltó que la sindicatura emprenderá acciones 
jurídicas para hacer valer los derechos del Ayuntamiento de Puebla en la franja limítrofe entre Puebla y 

San Andrés Cholula, misma que se ha considerado en disputa por la incertidumbre que genera la falta de 
aplicación del decreto del 62. 

 Si no hay una homologación de leyes en la zona limítrofe del municipio de Puebla, no podremos meter en 
cintura a los políticos que aspiran a una candidatura a la presidencia municipal quienes aprovechan este 
punto para hacer promoción de manera velada utilizando organizaciones civiles para evadir la ley 
manifestó la presidenta de la comisión de ecología, Verónica Mastretta. 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Registra San Miguel Canoa  5 presuntos casos de hepatitis  

 Alistan baños públicos para más áreas y parques del centro  
 Emprenderá Puebla nueva guerra legal contra san Andrés Cholula  

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 San Alejandro y la diagonal defensores de la republica son los puntos donde mas se presenta el 
estacionamiento en extrema a la derecha y muchos aun no se han enterado de las sanciones que pueden 
recibir de los 4 a los 5 mil pesos. 

 El conductor de una unidad de la ruta 3 arrollo a una mujer de 54 años  sobre la 11 norte la lesionada 
llego de Zacapoaxtla con el fin de recibir pago de oportunidades.  

 A 2 meses de la puesta en marcha del programa  bájele al ruido el ayuntamiento ya emitió 100 multas de 
apercibimiento, 70 por no nivelar el sonido y 50 en establecimientos que fueron clausurados. 

 Alista la sindicatura municipal una denuncia civil en contra de  San Andrés Cholula  por daño patrimonial 
Puebla esta reclamando de 40 a 50 millones de pesos por cobrar el impuesto predial en una zona que no0 

le corresponde. 
 Anuncia bloqueos en las autopistas las autopistas San Martín – Tlaxcala, México – Puebla y Cuautlancingo 

-  Morelos habrá protestas  del  frente de pueblos en defensa de la tierra y el agua  protestara por la 

construcción de termoeléctricas. 
 En la junta auxiliar de Azumiatla el agua contaminada ya ha provocado enfermedades y los habitantes  no 

reciben atención medica en el centro de salud urgen soluciones definitivas y rápidas  a la autoridad. 
 La dirección de la prevención de delito de la SSPM iniciara un recorrido para verificar que ya estén 

instaladas las alarmas sonoras de las escuelas que fueron beneficiadas con estos dispositivos. 
 Tesorería municipal habilitara la ventanilla de atención a contribuyentes de la zona en conflicto  territorial 

que deseen  regularizarse en Puebla. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se conmemora el 96 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de México, en el zócalo de 
la Angelópolis rinden honores a la bandera.  

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 "Con 'melón' o con Peña Nieto. Que cada quien escoja": PRI 

Pablo Fernández del Campo Espinosa, dirigente estatal del PRI, afirmó que será decisión de cada militante si se 
queda o no en el tricolor en caso de que no obtenga una candidatura a un cargo de elección popular, por lo que 
hizo un llamado a los militantes a estar con "melón" o con Peña Nieto pero no con los dos. Indicó que esta 
semana se reunirá con los diputados locales que la semana pasada se reunieron con Eukid Castañón Herrera, 
subsecretario de Gobierno. Ante la posibilidad de que militantes del PRI abandonen su partido en caso de que no 
obtengan candidaturas a alcaldes y a diputados federales, y busquen estos espacios en otros partidos.  (Efraín 
Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2868816.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Asiste Moreno Valle a ceremonia de aniversario de la Constitución 
El Gobernador Rafael Moreno Valle acudió a la ceremonia que encabezó el Presidente Enrique Peña Nieto, para 

conmemorar el XCVI -96- aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. En este evento efectuado en el Teatro de la República, el mandatario estatal atestiguó la firma del 
Acuerdo para la Conmemoración, en el 2017, del Centenario de la Carta Magna. El secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, indicó que para coordinar actividades de esta celebración se establece un Comité que 
integrarán representantes del sector académico y de la sociedad civil. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2869238.htm    
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2868816.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2869238.htm
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HERALDO 

 Reconoce Manzanilla que panistas lo ignoran 
El secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto reconoció que no ha sido invitado por el Comité 
Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) a los encuentros entre albiazules y aspirantes a la presidencia 
municipal por Puebla. Sin embargo, dijo que en sus descansos se ha reunido seguido con miembros del PAN, 
“hace algunas semanas tuve una reunión con una serie de amigos, de aquí, de la zona de Puebla, no he tenido 

ninguna formal, no he sido convocado a ninguna otra reunión formal”, señaló. ¿Entonces no ha sido convocado a 

las reuniones del Centro Mexicano Libanés? -No, a eso no, pero yo tengo mis propias reuniones, en distintos 
momentos, las he tenido, pero no reuniones formales como éstas.(Alejandra Corona Flores) 
 http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-06/portada/reconoce-manzanilla-que-panistas-lo-ignoran 

 

 
 
SINTESIS 

 Acude RMV al XCVI Aniversario de la Constitución 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, acudió a la ceremonia que encabezó el presidente, Enrique 
Peña Nieto, para conmemorar el XCVI aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos. En este evento efectuado en el Teatro de la República, el mandatario estatal atestiguó la firma 

del Acuerdo para la Conmemoración, en el 2017, del Centenario de la Carta Magna. El secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio Chong, indicó que para coordinar actividades de esta celebración se establece un Comité que 
integrarán representantes del sector académico y de la sociedad civil. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Positivo acercamiento con PAN municipal: Riestra  
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, calificó como 

positivo el hecho de que la dirigencia municipal del PAN organice comparecencias informales ante miembros del 
partido. En entrevista, el legislador comentó 'esto habla de que la estructura municipal está viva, que nuestro 
dirigente municipal (Gerardo Maldonado Balvanera) está haciendo un trabajo muy eficaz por acercar a la 
militancia y a los funcionarios públicos, que con independencia de su filiación representan a gobiernos panistas'. 
(Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Escobedo espera lineamientos de programas federales 

El secretario de Desarrollo Social (Sedeso) del estado, Salvador Escobedo Zoletto, dio a conocer que está en 
espera de que el delegado del ramo en Puebla, Juan Manuel Vega Rayet; y la de Oportunidades, Nancy de la 
Sierra, instalen las primeras mesas de trabajo, donde informen de los lineamientos de acción de los nuevos 
programas anunciados por el presidente Enrique Peña Nieto. Puso como ejemplo, la depuración del padrón estatal 
de Oportunidades y la puesta en marcha de la denominada Cruzada Nacional contra el Hambre, que se realizaría 
en coordinación con el gobierno del estado. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Declina Manzanilla opinar sobre delegados federales  
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno de Puebla, rehusó cuestionar la trayectoria de los 
delegados federales recientemente designados en oficinas como Sedesol, Oportunidades, Liconsa y Economía, ya 
que dijo tanto el gobernador, Rafael Moreno Valle, como él tienen una relación de varios años con la mayoría de 
estos personajes. La postura del encargado de la política interna se contrapone a la emitida por el dirigente 
estatal de su partido, Rafael Micalco Méndez, quien opinó que la llegada de priistas ligados al exgobernador, Mario 

Marín, y a la exalcaldesa, Blanca Alcalá Ruiz, a las dependencias federales se puede interpretar como un interés 
electoral del tricolor si se toma en cuenta que todos fueron operadores políticos del PRI en pasadas elecciones. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-06/portada/reconoce-manzanilla-que-panistas-lo-ignoran
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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(Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Prevalece apoyo a rector de la BUAP 

Continúan las manifestaciones de apoyo a favor hacia el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, para que se postule como candidato a la presidencia municipal de la capital, por 
parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ahora tocó el turno del Colegio de Jurisconsultos de Puebla 
A.C, quienes refrendaron el trabajo que ha realizado a lo largo de ocho años el administrador central de la 
máxima casa de estudios en la entidad, por lo tanto, dijeron, tiene los méritos para buscar un puesto de elección 

popular en los próximos comicios de julio. (Abel Cuapa)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Revisarán contratos firmados por Escorza 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, dio a conocer que llevarán a 
cabo una revisión de los contratos firmados por su antecesor, Édgar Salomón Escorza, aunque de antemano 
afirmó que no encontraron irregularidades en el proceso entrega-recepción. Y es que al parecer las oficinas de 
'Mar de México Comercializadora', que fue contratada para amueblar y remodelar el edificio del Mesón del Cristo, 
están ubicadas en una casa abandonada de la calle Jalisco, en la colonia Popular Emiliano Zapata. (Elizabeth 

Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 En Puebla, los diputados mienten a la población 
El representante en el estado de Puebla de la asociación civil Mexicanos Primero, Moroni Pineda, aseguró que el 
llamado a que la educación sea pública no debe venir de los actores que la han impedido, más bien de un reclamo 
social que haga contrapesos a esas fuerzas, por eso basta observar las votaciones en el Congreso del estado, en 
relación con la reforma educativa para entender y definir quiénes son y serán los verdaderos aliados del cambio. 
El representante de esa organización de la sociedad civil, aseguró que el discurso de “estoy a favor pero voto en 
contra”, no es más que una manera de mantener el mismo engaño, cuando los resultados del sistema educativo 

nacional están a la vista de todos los ciudadanos (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105654 
  

INTOLERANCIA 

 Exhiben partidos a los consejeros electorales 
La interpretación del Código de Procedimientos Electorales del Estado de Puebla por parte de los integrantes del 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado derivó en molestia, pues habían desechado una denuncia por 
actos anticipados de campaña, generando que los representes del PRI, Movimiento Ciudadano y PT “reventaran” 
el quórum de la sesión ordinaria y exhibieran “la tibieza” del organismo electoral para hacer las investigaciones de 
oficio, además de querer reservar información. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105652 
  

 

 
CAMBIO  

 Arranca glosa del informe con secretarios morenovallistas 
Fernando Manzanilla Prieto afirmó no tener miedo de la postura crítica que puedan asumir los diputados del PRI 
durante su comparecencia, pues esto es parte de la democracia y del papel que deben asumir los partidos de 
oposición. En entrevista, el titular de la Secretaría General de Gobierno —que este día comparecerá en el pleno 

del Congreso— expuso que nadie debe asustarse de los señalamientos que emitan los diputados al exponer su 
glosa del segundo año de actividades del gobierno morenovallista. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2036-arranca-glosa-del-informe-con-

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105654
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105652
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2036-arranca-glosa-del-informe-con-secretarios-morenovallistas
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secretarios-morenovallistas  

 
CAMBIO  

 Ridículo en el IEE: sugiere acatar normativa electoral 
Ante la presión del PRI, PT y Movimiento Ciudadano por la postura que asumió el Instituto Electoral del Estado 
(IEE) ante los actos anticipados de campaña, el consejo general del órgano simuló que asumirán su papel de 

vigilar la equidad del proceso y aprobaron un exhorto a funcionarios públicos para evitar la avalancha de 
espectaculares y la promoción personal. El exhorto, sin embargo, es una obviedad que reúne prohibiciones 
establecidas en la Constitución mexicana y en Código Electoral de Puebla, y que no implican una nueva regulación 

en la materia que garantice que el acuerdo aprobado por unanimidad será respetado. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2055-iee-
%E2%80%9Cexhorta%E2%80%9D-a-funcionarios-evitar-avalancha-de-espectaculares 

  
CAMBIO  

 Néstor vs Fernández del Campo II: la revancha 
 La estrategia electoral del Partido Acción Nacional le fue entregada al operador del morenovallismo y diputado 
federal Néstor Gordillo, quien anoche fue designado como secretario de elecciones del Comité Directivo Estatal. 
En sesión extraordinaria encabezada por el dirigente estatal, Rafael Micalco Méndez, se aprobaron por unanimidad 

los nombramientos propuestos por el también diputado federal, entre los que destaca la llegada de Néstor 
Gordillo a la cartera que se encargará del rumbo electoral de Acción Nacional y quien ya derrotó al actual 
dirigente estatal del PRI en la elección federal pasada, cuando compitieron por el distrito XII de la capital. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2057-morenovallismo-definir%C3%A1-
rumbo-electoral-del-pan 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Manzanilla no ha sido invitado a las reuniones de AN 
El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que aunque no ha sido 

invitado a las reuniones del PAN organizadas en el Centro Mexicano Libanés para dialogar con aspirantes a la 
candidatura a edil de Puebla. En una entrevista el responsable de la política interior en la entidad dejó en claro 
que no ha renunciado a sus aspiraciones, pues ha tenido reuniones con diversos grupos ciudadanos. Reiteró que 
tomará una decisión definitiva sobre la candidatura a alcalde, una vez que el instituto albiazulemita la 
convocatoria correspondiente. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-no-ha-sido-invitado-a-las-reuniones-de-
an_id_19828.html  
 

 
 

MILENIO  

 Aprueba comité directivo de AN nombramientos de secretarios 
En sesión extraordinaria, los miembros del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en 
Puebla, aprobaron por unanimidad los nombramientos de los Secretarios propuestos por el dirigente estatal, 
diputado Rafael Micalco Méndez, así como la emisión de la convocatoria a la VI Asamblea Estatal de Acción 
Juvenil. En su carácter de dirigente estatal, Micalco Méndez propuso al licenciado José David Vázquez Matamoros 

como Secretario General del CDE, al contador público Vicente Nájera Gutiérrez como Tesorero Estatal, al 
licenciado Félix Hernández Hernández como Secretario de Fortalecimiento Interno. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4261350f2     
 
MILENIO  

 Inició BUAP inscripción al Seminario de Orientación para el Examen de Admisión 
La Dirección de Desarrollo e Integración Estudiantil (DDIE) inició este día la inscripción para el Seminario de 
Orientación para el Examen de Admisión a Carreras Profesionales de la BUAP, un curso que prepara a los 
aspirantes para que con mejores herramientas puedan presentar su examen de admisión. Los jóvenes que deseen 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2036-arranca-glosa-del-informe-con-secretarios-morenovallistas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2055-iee-%E2%80%9Cexhorta%E2%80%9D-a-funcionarios-evitar-avalancha-de-espectaculares
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2055-iee-%E2%80%9Cexhorta%E2%80%9D-a-funcionarios-evitar-avalancha-de-espectaculares
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2057-morenovallismo-definir%C3%A1-rumbo-electoral-del-pan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2057-morenovallismo-definir%C3%A1-rumbo-electoral-del-pan
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-no-ha-sido-invitado-a-las-reuniones-de-an_id_19828.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-no-ha-sido-invitado-a-las-reuniones-de-an_id_19828.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4261350f2
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cursarlo tendrán de plazo hasta el 8 de mayo para inscribirse en cualquiera de las 25 sedes que se abrieron en la 
ciudad capital y el interior del estado.. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4260044f1   
 
MILENIO  

 Prepara Secretaría de Gobierno de Tlaxcala operativo para desalojar a paracaidistas poblanos 
La Secretaría de Gobierno del estado de Tlaxcala, trabaja en el desarrollo e implementación de un operativo para 
desalojar a los paracaidistas del estado de Puebla que ya invadieron al menos 25 hectáreas de la comunidad 

Salvador Tepexco, municipio de San Pablo del Monte, para no poner en riesgo la integridad de los propietarios de 

los predios y de los supuestos invasores. Esto fue confirmado por el secretario de gobierno Miguel Moctezuma 
Domínguez, al tiempo negó que el asunto de la invasión de predios permanezca desatendido por la autoridad 
competente, pues enfatizó que se debe de actuar en forma cautelosa y no precipitada. (Lucia Pérez) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e42603ad75   

 

 
 
E-CONSULTA 

 Obligan partidos al IEE a analizar denuncia contra adelantados 
Tras un debate de más de una hora y un receso de media, cinco de los nueve consejeros del Instituto Electoral 
del Estado (IEE) atendieron la petición de los representantes de los partidos políticos y retiraron de la orden del 
día el acuerdo mediante el cual pretendían desechar la denuncia presentada por tres ciudadanos contra seis 

priístas que desde el mes de noviembre del año pasado promueven su imagen en San Pedro Cholula. El debate 
inició con la caricatura que publicó este día el Sol de Puebla, donde compara a los aspirantes a cargos de elección 

popular con gallos adelantados que son observados por el IEE, sin que nadie haga nada, señaló el priísta José 
Alarcón Hernández. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13426 
 

E-CONSULTA 

 Escorza se deslinda de empresas fantasma y pide su comparecencia 
El líder de los diputados locales del PRI, Edgar Salomón Escorza, se deslindó de las inconsistencias bajo las que 
presuntamente operan las empresas Mar de México Comercializadora  y Consorcio Constructor Magestic, 

responsables de la remodelación del inmueble identificado como Mesón del Cristo, donde serán instaladas las 
nuevas oficinas del Poder Legislativo. Tanto Salomón Escorza como el diputado Gerardo Mejía Ramírez se 
pronunciaron a favor de que las empresas comparezcan ante el Congreso para que aclaren por qué los domicilios 

fiscales que dieron están vacíos. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13423 
 

E-CONSULTA 

 Acuerda SEP enviar a maestros definitivos a escuela de Ocotitlán 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) acordó con los padres de familia de la escuela de San Jerónimo Ocotitlán 
enviar a docentes con carácter de definitivos al plantel a partir del 18 de febrero, mientras que los tutores se 
comprometieron a evitar el cierre de vialidades. Después de que la mañana de este martes, los padres de familia, 

en su mayoría mujeres, cerraron por más de una hora la carretera federal Puebla-Tehuacán en demanda de 
docentes, representantes de la SEP llegaron para establecer una mesa de diálogo. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13422 
 

E-CONSULTA 

 Respeta SEP manifestaciones del SNTE contra reforma educativa 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, expresó su respeto a las 
manifestaciones que realizan las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
contra las reformas educativa y laboral. Comentó que siempre que los docentes no suspendan las clases o afecten 
a los estudiantes, no habrá ningún problema ya que la libertad de expresión es uno de los derechos 

constitucionales. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13420 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4260044f1
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e42603ad75
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13426
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13423
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13422
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13420
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E-CONSULTA 

 El PT se abre a la coalición en Puebla; publica sus convocatorias 
El Partido del Trabajo, en su convocatoria para elegir candidatos al Congreso Local y las 217 presidencias 
municipales, deja abierta la posibilidad de coaligar en el proceso local que está en curso y especifica que será la 
dirigencia nacional quien defina las candidaturas, por las que podrán ser postulados militantes o ciudadanos que 
resulten rentables electoralmente. La convocatoria que será emitida este miércoles 6 de febrero, en su artículo 
cuarto transitorio a la letra dice: “Para el caso en que el Partido del Trabajo celebre Convenio de Coalición 
Electoral, se sujetará  a los términos legales y a los acuerdos del Convenio de Coalición Electoral respectivo”. 

(Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13418 
 

E-CONSULTA 

 Denuncian alcaldes perredistas actos ilícitos de la diputada Roxana Luna 

Heliodoro Luna Vite, consejero nacional del PRD denunció que la diputada federal Roxana Luna Porquillo trata de 
falsificar su firma con la intención de presentar un documento en el que renuncia a su posición dentro  del Comité 
Ejecutivo Nacional del Sol Azteca. En rueda de prensa, el perredista señaló que además de la alteración a su 
rúbrica, Luna Porquillo pretende separarlo de su cargo de secretario técnico de la Coordinación de Vinculación con 
gobiernos estatales y municipales, órgano que está a cargo del legislador Víctor Manuel Manríquez González. 
(Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/denuncian-alcaldes-perredistas-

actos-ilicitos-de-la-diputada-roxana-luna 
 

E-CONSULTA 

 Plancha Carrancá su comparecencia con priístas 
A un día de que se lleve a cabo la comparecencia del Procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, ante la 

LVIII Legislatura, el funcionario estatal tuvo un acercamiento con la fracción priísta donde negó el incremento de 
la delincuencia organizada en la Sierra Norte. El funcionario rechazó que el desayuno con los priístas fue una 
estrategia para suavizar los cuestionamientos que le harán en la comparecencia, pero no pudo explicar por qué 
sólo buscó un acercamiento con el PRI y no con el resto de las fuerzas políticas con representación en el Congreso 
Local (PAN, PRD, PT, PVEM, PANAL y Movimiento Ciudadano). (Claudia Lemuz)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/plancha-carranca-su-
comparecencia-con-priistas 
 

E-CONSULTA 

 Ser amigo de Peña Nieto no es factor para ganar candidatura: Chedraui 

El empresario José Chedraui Budib reiteró que aspira a ser el candidato del PRI a la alcaldía de Puebla; sin 
embargo, descartó que su amistad con el presidente Enrique Peña Nieto vaya a ser factor en su posible 
postulación. "El presidente Enrique Peña Nieto es amigo de la familia desde hace muchos años pero no va a tomar 

la decisión, estoy 100 por ciento seguro, a favor de un amigo", dijo el director general de Grupo Credraui Textil, 
quien opinó que el mandatario y el instituto tricolor saben que deben elegir al abanderado ideal, al que tenga "un 
perfil ganador". (Fernando Pérez Corona)  
 http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ser-amigo-de-pena-nieto-no-
es-factor-para-ganar-candidatura-chedraui 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle asiste a Querétaro por el XCVI Aniversario de la Constitución 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, acudió a la ceremonia que encabezó el presidente Enrique 

Peña Nieto, para conmemorar el 96 aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos. En este evento efectuado en el Teatro de la República, el mandatario estatal atestiguó la firma 
del Acuerdo para la Conmemoración, en el 2017, del Centenario de la Carta Magna. El secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, indicó que para coordinar actividades de esta celebración se establece un Comité que 
integrarán representantes del sector académico y de la sociedad civil. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13418
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/denuncian-alcaldes-perredistas-actos-ilicitos-de-la-diputada-roxana-luna
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/denuncian-alcaldes-perredistas-actos-ilicitos-de-la-diputada-roxana-luna
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/plancha-carranca-su-comparecencia-con-priistas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/plancha-carranca-su-comparecencia-con-priistas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/plancha-carranca-su-comparecencia-con-priistas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/plancha-carranca-su-comparecencia-con-priistas
http://periodicodigital.com.mx/
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PERIODICO DIGITAL 

 San Pedro Cholula realizará el 6° Seminario Internacional de Ovinocultura 
Como parte de los esfuerzos para fomentar la industria ganadera en la región, fue presentado el 6° Seminario 
Internacional de Ovinocultura 2013, evento que tendrá lugar del 28 de febrero al 1 de marzo en Casa de Cultura 
de San Pedro Cholula y que este año contará con la presencia de España y Uruguay como países invitados. Con 
temas a tratar como crianza, financiamiento, nutrición, reproducción, salud animal y genética se busca reforzar el 
posicionamiento de la industria dedicada a los productos ovinos en el estado de Puebla, el cual se ubica en 4° 
lugar a nivel nacional en producción de carne y el 2° en producción de leche, seminario que se espera cuente con 

la presencia de más de 250 asistentes. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pemex cubre gastos de poblanos fallecidos en Torre B2: Manzanilla  
Petróleos Mexicanos (Pemex), se está haciendo cargo de todos los gastos de los dos poblanos fallecidos en la 
explosión del pasado jueves en el edificio B2 de la paraestatal, informó el secretario General de Gobierno 
Fernando Manzanilla. A la pregunta expresa si se reforzarán las medidas de seguridad en las instalaciones 
estratégica de Pemex en territorio poblano, el funcionario dijo que el tema le compete únicamente al organismo; 

sin embargo, hay trabajo coordinado con el Estado para evitar una contingencia en temas como ordeñas 
clandestinas. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Responde Parra a críticas de Lorenzini y Oaxaca  

La alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, les contestó a Julio Lorenzini y a Alejandro Oaxaca luego 
de que los dos políticos hicieran señalamientos contra su ayuntamiento en la víspera del proceso electoral. Dijo que 
el exalcalde heredó deudas a su ayuntamiento y que le extraña el comportamiento del legislador federal panista. El 
11 de diciembre Julio Lorenzini y Alejandro Oaxaca sostuvieron un encuentro en el restaurante Villas Arqueológicas. 
En el mismo pactaron apoyarse en la carrera por la alcaldía de San Pedro  Cholula (aquí la columna 
http://imagenpoblana.com/2012/pacto-por-la-alcaldia-de-san-pedro). (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/responde-parra-criticas-de-lorenzini-y-oaxaca   

 
IMAGEN POBLANA  

 Doger se siente “apto” para desbancar a Agüera y Chedraui 

Enrique Doger Guerrero lanzó su pre-precampaña a corto plazo, de solo 26 días, estrategia programada para antes 
de iniciar las precampañas en el PRI. En ese tiempo piensa contrarrestar el posicionamiento de decenas de 
organizaciones a favor de Enrique Agüera y la cargada de priistas en apoyo a José Chedraui. El diputado federal se 
inventó un movimiento ciudadano denominado Plan C, que presentó este 5 de febrero en el Salón Country, 
conformado por 11 organizaciones y 3,700 promotores. Su gente anunció que Plan C desarrollará 1,750 asambleas 
en colonias y juntas auxiliares del municipio de Puebla. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/doger-se-siente-%E2%80%9Capto%E2%80%9D-para-desbancar-agueera-
y-chedraui      
 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Respetará SEP manifestaciones del SNTE que no afecten a estudiantes 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, aseguró que respetará cualquier tipo de 
manifestaciones que pudieran realizar los integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) por el tema de la reforma educativa, siempre y cuando no afecten a los estudiantes. Lo anterior después 
de haber participado en la ceremonia conmemorativa del XCVI Aniversario de la Promulgación de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicano,s realizada en el zócalo de la capital poblana. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49015 
 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.imagenpoblana.com/2012/responde-parra-criticas-de-lorenzini-y-oaxaca
http://www.imagenpoblana.com/2012/doger-se-siente-%E2%80%9Capto%E2%80%9D-para-desbancar-agueera-y-chedraui
http://www.imagenpoblana.com/2012/doger-se-siente-%E2%80%9Capto%E2%80%9D-para-desbancar-agueera-y-chedraui
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49015
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Respetará SEP manifestaciones del SNTE que no afecten a estudiantes 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, aseguró que respetará cualquier tipo de 
manifestaciones que pudieran realizar los integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) por el tema de la reforma educativa, siempre y cuando no afecten a los estudiantes. Lo anterior después 
de haber participado en la ceremonia conmemorativa del XCVI Aniversario de la Promulgación de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos realizada en el zócalo de la capital poblana. "Está dentro de los derechos 
constitucionales de los docentes que puedan realizar manifestaciones y la SEP lo respetará, esto claro, sin dejar 

de cumplir con sus responsabilidades dentro de las instituciones educativas", expresó. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Llama Manzanilla vigilar ‘manos’ de delegados en elecciones 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, hizo un llamado a la ciudadanía para que "vigilen" 
a los delegados federales priistas con el uso de los recursos públicos, ante las elecciones de este año en el que se 

renuevan las 217 presidencias municipales y 41 diputaciones locales. Aunque reconoció que generalmente se 
utilizan los programas en las jornadas electorales, dijo confiar  que en esta ocasión no se dé así. Dio a conocer 
que en los próximos días sostendrá una reunión con todos los delegados. De hecho, comentó que ya ha entablado 
comunicación vía telefónica con algunos de ellos, con el fin de ofrecerles colaboración coordinada. (Isaac Jiménez 
Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Apoyamos a Agüera sin importar el partido político por el que se decida 
Por tercera semana consecutiva, siguen los pronunciamientos a favor de que el rector de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, para que se decida buscar la candidatura a la 
presidencia municipal de Puebla. En esta ocasión fue el organismo autodenominado Colegio de Jurisconsultos de 
Puebla A.C., quienes al igual que el resto de más de 15 asociaciones, se han pronunciado porque el rector sea su 
candidato en el próximo proceso electoral. En conferencia de prensa, e para este grupo de poblanos lo importante 
es que el rector se decida, y que no importa por el partido político que decida, pues lo importante es que sí pelee 
por ser el sucesor del panista, Eduardo Rivera Pérez. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

   

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Morenovallista es el nuevo secretario de Elecciones del PAN Puebla 
El diputado federal Néstor Gordillo, parte del grupo del gobernador Rafael Moreno Valle, fue designado secretario 
de Elecciones del Comité Directivo Estatal del PAN en Puebla En sesión extraordinaria, los miembros del Comité 
Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, aprobaron por unanimidad los 

nombramientos de los Secretarios propuestos por el dirigente estatal, diputado Rafael Micalco Méndez. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36011:morenovallista-es-el-nuevo-
secretario-de-elecciones-del-pan-puebla&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Consejeros del IEE divididos por campañas adelantadas 
Mientras la Comisión de Quejas del IEE decidió desechar una denuncia por campañas adelantadas en contra de 

cinco priístas de San Pedro Cholula, la mayoría de consejeros y los representantes del PRI, PT y MC exigieron un 
estudio detallado sobre el caso. De esta manera, con el voto de cinco de los nueve consejeros se logró que el 
tema fuera retirado de la orden del día de este martes 5 de febrero y la denuncia sea analizada en la próxima 

sesión. El pasado mes de noviembre los ciudadanos Israel Clemente Barrios, Clemente Juan Ávila Zempoaltecatl y 
Adrián Hernández Iselo denunciaron que los priístas Francisco Juárez, Sergio Galindo, Germán Blanca, Juan 
Manuel Reyes, Samuel Mata y Sara Chilaca han realizado actos anticipados de campaña. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36010:consejeros-del-iee-divididos-por-
campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36011:morenovallista-es-el-nuevo-secretario-de-elecciones-del-pan-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36011:morenovallista-es-el-nuevo-secretario-de-elecciones-del-pan-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36010:consejeros-del-iee-divididos-por-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36010:consejeros-del-iee-divididos-por-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 IEE aprueba monitoreo de precampañas en 43 medios de comunicación 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) realizará a partir del 10 de marzo y al  4 de mayo el monitoreo de las 
precampañas de los partidos políticos que participaran en la elección del 7 de julio. Esto, en 15 periódicos de 
circulación local, 5 del interior del estado, 16 periódicos en internet y 7 revistas locales. Durante la sesión de este 
martes el pleno del Consejo General del IEE, los consejeros y representantes de partidos políticos determinaron 
los medios de comunicación impresos y electrónicos que serán monitoreados de manera diario los periódicos que 
así se editen o bien de acuerdo a su publicación terciada o semanal. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35987:iee-aprueba-monitoreo-de-
precampa%C3%B1as-en-43-medios-de-comunicaci%C3%B3n&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP denuncia campaña negra contra el rector Agüera 
Luego de que un vehículo de perifoneo anduvo la mañana de este martes por el Centro Histórico de Puebla 
promocionando la imagen del rector de la BUAP, Enrique Agüera, justo cuando lo están candidateando para 
abanderado del PRI a la alcaldía de Puebla, la institución se deslindó de esa publicidad. Cabe señalar que también 
se han registrado mantas y lonas con publicidad de Agüera en colores rojo y negro, incluso con algunas frases de 

la campaña que tiene la BUAP sobre la gestión del rector, aunque sin el logotipo universitario. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36009:buap-denuncia-campa%C3%B1a-
negra-contra-el-rector-ag%C3%BCera&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Frente de Pueblos protestará en autopistas contra gasoducto Puebla-Tlaxcala-Morelos 
El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua informó que el 7 de febrero cerrarán las autopistas de San 
Martín-Tlaxcala, la México-Puebla y la Cuautla-Morelos a fin de protestar  contra el Proyecto Integral Morelos que 
incluye la construcción de dos termoeléctricas en Huexca,  y un gasoducto que iría de ese estado a Puebla y 
Tlaxcala. Los quejosos recordaron que su oposición se debe a que el conducto de gas pretende ser enterrado en la 

zona de riesgo del volcán Popocatépetl, que está en erupción.. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35977:frente-de-pueblos-
protestar%C3%A1-en-autopistas-contra-gasoducto-puebla-tlaxcala-morelos&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Procurador trata de mitigar críticas de diputados del PRI antes de su comparecencia en el 
Congreso 

Esta mañana el procurador de Justicia, Víctor Carrancá, desayunó con diputados del PRI, a un día de su 
comparecencia ante el Congreso para la glosa del segundo informe de gobierno; y en medio de la acusación del 
legislador del tricolor Lauro Sánchez de que aumenta la delincuencia organizada en la Sierra Norte y la Mixteca. 
En breve entrevista, el funcionario estatal aseveró que el encuentro que sostuvo con los diputados del tricolor no 

es para “suavizar” los cuestionamientos que harán en su comparecencia. No obstante, no explicó por qué este 
encuentro en un hotel del centro histórico de Puebla sólo fue con legisladores del PRI y no con los de las demás 
fracciones parlamentarias. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35971:procurador-se-re%C3%BAne-con-
diputados-del-pri-antes-de-su-comparecencia-en-el-congreso&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Priistas vuelven a reunirse con procurador previo a su comparecencia 
En menos de una semana diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se reunieron por segunda 
ocasión con el procurador General de Justicia (PGJE), Víctor Carrancá Bourget, previo a su comparecencia en el 
Poder Legislativo, misma que está programada para este jueves como parte de la glosa del segundo informe de 

Rafael Moreno Valle Rosas. El coordinador de la bancada del tricolor, Edgar Salomón Escorza, rechazó que este 
tipo de reuniones sea para “planchar” la comparecencia del funcionario estatal, ya que se abordaron temas que 
interesan a los diputados locales. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-vuelven-a-reunirse-

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35987:iee-aprueba-monitoreo-de-precampa%C3%B1as-en-43-medios-de-comunicaci%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35987:iee-aprueba-monitoreo-de-precampa%C3%B1as-en-43-medios-de-comunicaci%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36009:buap-denuncia-campa%C3%B1a-negra-contra-el-rector-ag%C3%BCera&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36009:buap-denuncia-campa%C3%B1a-negra-contra-el-rector-ag%C3%BCera&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35977:frente-de-pueblos-protestar%C3%A1-en-autopistas-contra-gasoducto-puebla-tlaxcala-morelos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35977:frente-de-pueblos-protestar%C3%A1-en-autopistas-contra-gasoducto-puebla-tlaxcala-morelos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35971:procurador-se-re%C3%BAne-con-diputados-del-pri-antes-de-su-comparecencia-en-el-congreso&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35971:procurador-se-re%C3%BAne-con-diputados-del-pri-antes-de-su-comparecencia-en-el-congreso&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-vuelven-a-reunirse-con-procurador-previo-a-su-comparecencia&id=41310
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con-procurador-previo-a-su-comparecencia&id=41310 
 
RETO DIARIO 

 Cuestionamientos y no ataques, ofrece PRI en comparecencias 
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, Lauro Sánchez López, aseguró que la bancada de su 
partido evitará los ataques en las comparecencias de los funcionarios estatales, durante la glosa del segundo 
informe de Rafael Moreno Valle Rosas. Consideró que la rendición de cuentas no debe ser escenario para las 
confrontaciones electorales, eso lo entiende el PRI y su postura será crítica en el trabajo que han desarrollado en 

dos años los funcionarios estatales. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuestionamientos-y-no-
ataques,-ofrece-PRI-en-comparecencias-&id=41283 
 
RETO DIARIO 

 Reforma educativa no afectará alianza PAN-Panal: Aréchiga 
El coordinador de la bancada del Partido Nueva Alianza (Panal) en el Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga 

Santamaría, rechazó que la aprobación en Puebla de la reforma educativa, misma que tuvo el aval de los 
diputados panistas, afectará las negociaciones de la alianza entre el partido magisterial y el albiazul. Recordó que 
un diputado panista, Jorge Garcilazo Alcántara, votó en contra de estas modificaciones y la legisladora por el 
mismo instituto, Denisse Ortiz Pérez, se abstuvo y, por ello, no vio ningún conflicto con Acción Nacional. (Agustín 
Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-educativa-no-

afectara-alianza-PAN-Panal:-Arechiga&id=41280 
 

RETO DIARIO 

 Diputados siguen exhorto a municipios por elaboración de programa de recaudación predial 
Los integrantes de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal del Congreso del Estado, que preside el 
Diputado José Lauro Sánchez López, dieron seguimiento al exhorto que se realizó a los Gobiernos Municipales, a 
efecto de que elaboren un programa que incentive a los ciudadanos para que hagan sus contribuciones en el pago 
predial. En este sentido, los Diputados José Juan Espinosa Torres, Blas Jorge Garcilazo Alcántara, José Ángel 
Pedro Guerrero Herrera y Enrique Nacer Hernández, concordaron que si se amplían los padrones de 
contribuyentes en los distintos Municipios, se fortalecerán las haciendas públicas municipales. (RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-siguen-exhorto-
a-municipios-por-elaboracion-de-programa-de-recaudacion-predial&id=41291 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Temen que gas persista en zona 
Petróleos Mexicanos (Pemex) investiga si en el subsuelo de los edificios del Centro Administrativo existen otras 
concentraciones de gases como las que provocaron las explosiones del pasado jueves y cobraron la vida de 37 

personas. La búsqueda de estos gases se hace por medio de espectómetros que miden concentraciones de gas en 
la atmósfera. Los técnicos recorren los ductos y la zona donde se ubican los pilotes debajo de los edificios, explicó 
el subdelegado metropolitano de la Procuraduría General de la República (PGR), Pedro Luis Benítez. “Ahora no se 
huele a nada, pero la nariz no es la manera más efectiva de buscarlos…”, dijo. (Luis Carriles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41375.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Hay indicios para dar con agresores de turistas, afirman 
La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México lamentó las agresiones en contra de 13 turistas españoles y 
una ciudadana de nacionalidad mexicana, ocurridas el 4 de febrero pasado en el puerto de Acapulco, Guerrero. En 

un comunicado, la Cancillería precisó que por tratarse de un delito de fuero común, hasta el momento las 
investigaciones están a cargo de las autoridades locales, que informarán sobre los avances. “Desde que se tuvo 
conocimiento de los hechos, los ciudadanos españoles han recibido la debida asistencia consular de su país. 
Primero, a través del Cónsul Honorario de España en Acapulco…”, informó la SRE.   (Luz González) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-vuelven-a-reunirse-con-procurador-previo-a-su-comparecencia&id=41310
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuestionamientos-y-no-ataques,-ofrece-PRI-en-comparecencias-&id=41283
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuestionamientos-y-no-ataques,-ofrece-PRI-en-comparecencias-&id=41283
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-educativa-no-afectara-alianza-PAN-Panal:-Arechiga&id=41280
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-educativa-no-afectara-alianza-PAN-Panal:-Arechiga&id=41280
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-siguen-exhorto-a-municipios-por-elaboracion-de-programa-de-recaudacion-predial&id=41291
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-siguen-exhorto-a-municipios-por-elaboracion-de-programa-de-recaudacion-predial&id=41291
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41375.html
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/41376.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Urge Peña a materializar reformas 
Al encabezar la ceremonia por el 96 Aniversario de la Promulgación de la Constitución, el presidente Enrique Peña 
Nieto reconoció que, pese a los avances alcanzados, aún hay derechos para una gran parte de los mexicanos que 
sólo se mantienen en el papel. En el Teatro de la República de esta ciudad, el mandatario subrayó que hay leyes 
reglamentarias de artículos constitucionales que aún no se han presentado, aprobado y publicado. En presencia de 

los gobernadores y el jefe de gobierno del Distrito Federal, así como de titulares y representantes de los demás 

Poderes de la Unión, Peña Nieto dijo que materias fundamentales como derechos humanos. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41378.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Más morenovallistas al IEE 
El día de ayer los consejeros electorales nuevamente asumieron su papel de borreguitos, para encargarse de la 

capacitación de todos los funcionarios en el próximo proceso electoral. 
Sin conocer la terna, el enviado “celestial” les pidió a los obedientes consejeros que votaran por quien les 
indicara el secretario ejecutivo del IEE. 

Hay que decir que hasta la mañana de ayer los consejeros desconocían la terna. Fue hasta el momento de la 
votación cuando se les dio la señal de votar en favor de la extitular de la Profedet y consejera suplente, Martha 
Patricia Velázquez Aguilar. 
Esta es la forma en la que se nombra a los directores del instituto encargado de organizar las elecciones en 

Puebla. 
¿Así, o más burdo?  
Servilismo total en el IEE 
El bloqueo sistemático a las denuncias por actos anticipados de campaña se desnudó ayer en el Instituto 
Electoral del Estado, ya que algunos consejeros —como buenos empleados del ejecutivo— tienen la función de 
hacer el trabajo sucio y limpiar para que todo parezca que marcha sobre ruedas en el proceso electoral. 

Ayer fueron los representantes de los partidos políticos (no todos) quienes exhibieron a la consejera Dalhel 
Lara Gómez, presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias del órgano electoral, la cual —como burócrata 
de los años setenta— se aventó la puntada de rechazar una denuncia ciudadana por presuntos actos 

anticipados de campaña en San Pedro Cholula, ya que pese a las pruebas que se presentaron fue incapaz de ir 
a ese lugar para comprobar si existían o no los espectaculares. 
Su respuesta en el proyecto de dictamen fue que había una falla en la dirección de los promoventes, y por lo 
tanto lo más sencillo para ella fue decir que no procedía; tal vez no se quiso asolear o darse un baño de pueblo. 

No fue la única en defender la obsoleta práctica burocrática, ya que también le hizo segunda otro de los 
consejeros, el doctor en derecho José Luis Martínez López, solo que a este le fue peor, pues pusieron en duda 
su capacidad profesional cuando el representante del PT no aceptó una moción y le dijo “a usted, primero lo 
vamos a mandar a leer el código porque ni lo conoce”. 
Queda claro que la línea es que no prosperen las denuncias en contra del grupo político en el gobierno 
determinando sistemáticamente que no violan la ley. 
Es evidente que el servilismo de la mayoría de los consejeros está íntimamente ligado a mantener la jugosa 

dieta de más de 60 mil pesos, los cuales los obligan a mantenerse al servicio del señor de Los Cerros. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1986 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Se calienta el 2013 
Las cosas en el PAN se han puesto interesantes. Originalmente el acuerdo al que había llegado el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas con el ala dura del panismo, en las mesas de trabajo que coordina Juan Molinar 

Horcasistas, era que el día 20 de este mes darían a conocer los resultados de las encuestas, elaboradas por las 
empresas contratadas Espacio Muestral, de Gisela Rubach y Nodo, de José Woldenberg. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41376.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41378.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1986
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No obstante, con la finalidad de obtener datos más preciosos tanto el Yunque como el gobernador acordaron 
que será hasta el día 25 de este mes cuando finalmente las dos empresas den a conocer los resultados 
correspondientes y designen a los candidatos. 
Las cosas en el panismo están prácticamente definidas, y es que qué podrán alegar los interesados, cuando 
claramente Antonio Gali Fayad tiene 50 por ciento de conocimiento en Puebla y la zona conurbada, contra 30 

por ciento que trae el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa. 
Francisco Rodríguez Álvarez, el expresidente del CCE trae 16 por ciento de conocimiento, pero no le alcanza 
para poner en tela de duda que el candidato es Gali, o al menos eso es lo que los números dicen. 
Pero las cosas al parecer no van a ser tan sencillas, ya que todo parece indicar que a pesar de los números 
habrá dos finalistas que harán precampaña para seguir posicionando la marca, sobre todo a los dos finalistas. 

Algo que no se debe de perder de vista es que el gobernador también quiere esperar hasta el último momento 
para saber si para esa fecha amarró la coalición con el PRD y el resto de las fuerzas políticas, o irá solo con el 

PAN y Compromiso por Puebla. 
Los plazos fatales se acercan y este mes es clave para la definición de las candidaturas; mucho del futuro se 
define si hay coalición o no. Si se da la reagrupación de partidos, el candidato será Tony Gali, si no, entonces la 
teoría del plan B cobrará más fuerza y Pablo Rodríguez Regordosa tomará fuerza, pese a las encuestas. 
Por el lado del PRI, el escenario es aun más complicado. Las múltiples manifestaciones de respaldo que ha 
recibido el rector de la máxima casa de estudios pudieran confirmar la hipótesis de que es el elegido, pero aun 
no hay nada para nadie. 

Pepe Chedraui Budib sigue en pie de lucha y aunque sabe que sus números nunca se van a igualar a los de 
Enrique Agüera o Doger, ha hecho un buen esfuerzo y no declina. 
El encontronazo entre el rector y el empresario es sin duda uno de los principales atractivos de la interna 
priista, en donde hay aun muchas cosas por decidir. 

Pero en el PRI, a diferencia del PAN, hay un tercero en discordia que solo está a la espera de que alguno de los 
dos anteriores falle y entonces si entrar a escena. 

Se trata del exrector, expresidente municipal y diputado federal, Enrique Doger Guerrero, quien no quita el 
dedo del renglón. 
Ayer Doger convocó a más de 2 mil simpatizantes en el salón Country, allá por el rumbo de San Manuel, 
quienes bajo las siglas del llamado plan C están listos para pelear la candidatura. 
Mucho se decía sobre que Doger estaba fuera de la contienda y que recibiría como premio dos delegaciones 
para sus allegados, pero lo cierto es que no es así. 
La amenaza de una fractura en el priismo poblano es real y el gobernador Moreno Valle está muy pendiente de 

que esta se dé para —como en 2010— “cachar” a todos los inconformes. 
Trauwitz diputado 
Sí, no es ninguna broma. Ángel Trauwitz, el secretario de Turismo, también será enviado para contender por 
uno de los distritos de Puebla capital. 

La decisión está tomada y será, junto con Patricia Leal y Jorge Aguilar Chedraui, una de las cartas del 
morenovalismo en los siete distritos de la capital. 
La pregunta es, ¿con quién va a trabajar el gobernador, si Gali, Manzanilla, Aguilar Chedraui y Trauwitz van a 

andar en campaña? Y otra pregunta: ¿los ciudadanos de Puebla van a permitir el engaño de votar por alguien, 
que solo hará campaña y se regresará a su dependencia para que la curul sea ocupada por los suplentes? Eso 
sí lo quiero ver. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1985 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

¿Terrorismo laboral en la PGJ? 
Personal de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) envió la siguiente carta a esta columna, de lo que llama 
“terrorismo laboral en la PGJ”, donde pone al descubierto actos de abuso de autoridad, luego de que a los 
empleados de la Visitaduría los obligan a “entrarle” a regalos, tandas, fiestas, además de otros casos, como el 

robo de gasolina. Le presentó la queja: 
“Escribo estas palabras para dar a conocer a la sociedad poblana como un grupo de seudoservidoras públicas 
despacha desde la Visitaduría General y es que desde que cambió la administración, al menos en esta oficina 

se viven continuos actos de mezquindad propios de la gente sin escrúpulos.  
”Resulta que en esta oficina del Gobierno del Estado y perteneciente a la Procuraduría General de Justicia, su 
titular CELIA DEL CARMEN SOLÍS Y MACÍAS (Visitadora General), junto con las licenciadas DAYANARA 
MONTERROSAS RICO (Visitadora de responsabilidad administrativa), YOLANDA ANTONIO MEZA (Visitadora de 
inspección Interna y Jurídica, así como la seudolicenciada BEATRIZ OROPEZA, quien ejerce como licenciada en 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1985
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la misma oficina sin serlo, usurpando claramente funciones siendo esta una conducta delictiva, se han dado a la 
tarea de atosigar al más puro estilo chilango al personal adscrito a la misma oficina, quienes ya tienen años 
trabajando en la procuraduría poblana, pues se la pasan realizando tandas con el personal administrativo de 
mil pesos al mes sin que cumplan en su pago. 
”Se la pasan organizando fiestas por las cuales piden constantemente cuotas de dinero entre 200 y 300 pesos, 

con el pretexto de celebrar los cumpleaños de los trabajadores de esa área, además de que la gente que va a 
ofrecer productos en abonos como bolsas, perfumes, ropa, etcétera, sufren dolores de cabeza constantes pues 
siempre que van a cobrar nunca les pagan y los tratan mal, no obstante en las fiestas navideñas y de fin de 
año venden boletos a todo el personal de la procuraduría como lo hicieron el año pasado, por el monto de 280 
pesos, que por cierto se hizo en un salón de eventos sociales que es de un Ministerio Publico de la Visitaduría 

General, de nombre SILVESTRE AROYO RODRÍGUEZ, quien es uno de los víboras junto con el licenciado 
ULISES CUITLÁHUAC P. CAMACHO HERNÁNDEZ, alias el “TUNTÚN”; el primero de ellos prestó su salón de 

eventos sociales, pues inexplicablemente y con sueldo de MP tiene uno de lujo junto al hospital de 
Traumatología y Prtopedia del IMSS, el cual se denomina ‘Recepciones Aroche’. 
”Quiere quedar bien con las patronas, además de que para poder darnos nuestras vacaciones de fin de año y a 
mediados de año nos coaccionan a que cooperemos para celebraciones de cumpleaños y tandas, sino lo 
hacemos no habrá vacaciones, eso sin contar que todo los días tenemos que aguantar irnos hasta altas horas 
de la tarde, a pesar de que entramos temprano. 
”Pero a las personas mencionadas en líneas arriba ni las tocan, les permiten todo: llegar a la hora que quieran, 

llevarse los vehículos oficiales para su uso personal y cobrar la gasolina robándosela pues a pesar de que esa 
oficina tiene seis vehículos oficiales, de los cuales solo sirven dos, la gasolina siempre se cobra puntual por 
cada uno de ellos, siendo que esos vehículos ni se utilizan para hacer las visitas de supervisión a las agencias 
del Ministerio Publico de interior del estado, como debería ser. 

”Por eso que recurrimos a este espacio periodístico a fin de dar a conocer que siendo esta la oficina que debe 
dar el ejemplo en la Procuraduría para sancionar a los malos servidores públicos, es la primera en incurrir en 

graves faltas (¿acaso lo sabrá VÍCTOR CARRANCÁ o EL GOBERNADOR?) ya que la Visitadora CELIA DEL 
CARMEN SOLÍS Y MACÍAS es la encargada de cometer actos de nepotismo, pues la Visitadora tiene a su hijo 
FERNANDO ROSALES SOLÍS como Director de la Dirección de Delitos de Alto Impacto y a su sobrina la hizo 
ministerio Publico sin ni siquiera hacer exámenes de oposición, de nombre ROMELIA DEL CARMEN SOLÍS, que 
despacha desde los juzgados de lo familiar para que nadie vea la relación familiar existente, además de tener a 
otro de sus hijos como aviador pues cobra sin presentarse a trabajar y, por si fuera poco, la nueva novia del 
Director de la Dirección de Delitos de Alto Impacto también está dada de alta en la nómina de la Procuraduría, 

pero de igual forma solo está de aviadora cobrando y solo se aparece de vez en cuando. 
”Recurrimos a usted para que nos ayude a publicar este nido de corrupción e impunidad tan descarado, ya que 
dichas servidoras públicas se pasan la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia por el arco del 
triunfo, siendo esta la oficina encargada de sancionar a los servidores públicos por su mal comportamiento y es 

la primera que vulnera y rompe la reglas.” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1984 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Peña Nieto y el gazapo propio como estilo de gobierno 

El PRI de Peña Nieto tiene un estilo personal de gobernar. Una constante en su paso por el Estado de México y 
en la campaña: el gazapo propio. Causan más daño los errores internos y dislates protagonizados por el 
mexiquense que los que le infligen sus sumisos opositores. 

Confrontado con la realidad, el gobierno federal de Enrique Peña Nieto se desplomó con estrépito en su 
primera crisis. La explosión del complejo B2 en la torre de Pemex, en la que murieron 37 mexicanos que ni la 
debían ni la temían —entre ellos dos poblanos— sacó al gabinete de su zona de confort y evidenció que los 
funcionarios estrella ni son tan buenos, ni son tan eficiente como se habían vendido en los dos primeros 

meses del sexenio. Peor aún, evidenció el humor macabro del procurador general de la República, quien 
pretendió bromear en horas graves, y la tendencia a la dispersión del presidente que unas horas después de 
la explosión se fue a pasar el asueto a Punta Mita para quitarse de encima la tristeza por el duelo nacional 
de tres días.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1984
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En un país incrédulo a las versiones oficiales, nadie se cree la explicación de Jesús Murillo Karam de 
la “súbita concentración de gas” como hecho causal de la explosión. O sea, para el titular de la PGR nadie 
tiene la culpa ni es responsable de un accidente mortal. Y en eso se iguala a los panistas, que tampoco vio 
culpables en los accidentes fatales de Ramón Huerta, Juan Camilo Mouriño y José Francisco Blake. Como 
tampoco los hubo en la explosión de ductos de Pemex que en San Martín Texmelucan costó la vida de 30 

poblanos. El PRI, pues, reedita la versión del México en el que no pasa nada. 
Pero sí pasa. Emilio Lozoya Austin evidenció su novatez como director del monstruo que es la 
paraestatal: ni ató ni desató. El exdirectivo de OHL, perdido en el sudeste asiático, a donde viajó sin motivo 
aparente, estuvo de regreso cuando lo peor había pasado. Apenas mandó un tuit en el que calificó de héroes a 
los trabajadores de Pemex. El todopoderoso Miguel Ángel Osorio Chong exhibió que no deja de ser el 

gobernador de Hidalgo que pasó por su entidad ni con pena ni con gloria. Presente en los trabajos de rescate, 
tuvo oportunidad en la desgracia, pero nada más. 

En julio de 2012, 19 millones de mexicanos votaron el regreso de la corrupción del PRI, pero también el 
regreso de su eficacia en la gestión de lo público. Lo primero está en marcha, pero en lo segundo el mito 
sufre un abollón. Pemex ha sido y será el símbolo de la disfunción en la gestión del tesoro público. Un 
monstruo de mil cabezas concentrado en un monopolio que está presente a lo largo y ancho del país en ductos, 
gasoductos, gasolineras, pipas, refinerías, complejos petroquímicos, pozos de extracción, refinería secundaria, 
plataformas, buques y helicópteros. Nada está a salvo de Pemex, pero tampoco nadie. Sus accidentes y 
omisiones son fatales para las personas y el medio ambiente. 

El sospechosismo crece porque no es la primera vez, ni la última, que la paraestatal tiene responsabilidad 
en explosiones y accidentes ambientalesque a toda costa trata de ocultar. Ocurrió en San Juanico en los 
ochenta, enGuadalajara en los noventa, en las plataformas de Campeche, en los ductos de San Martín 
Texmelucan, en los derrames de la Sierra Norte en Chicontepec y ahora en el edificio B2 de su complejo 

administrativo. Pero nunca nadie tiene la culpa. 
 Pemex, emblema de la corrupción y de la ineficiencia, el monopolio creado por el PRI vuelve a ser su 

piedra de toque. O como escribió el brillante John Harlin en su artículo “Sombreros mexicanos” para El País, 
asemejando la corrupción en España con la de México: la historia de siempre, en tiempos de crisis o en tiempos 
de boom. 
La comunicación social del gobierno federal también falló estrepitosamente. La orden que ha salido de la 
oficina de David López Gutiérrez es silencio total, y la única herramienta de información es la cuenta de 
Twitter de Peña Nieto, así como la filtración a los medios elegidos. La serie de contradicciones sería cómica si 
no fuera dramática. Que no hubo rastros de fuego, pero siempre sí. Que no había huellas de atentados, pero en 

corto a muchos periodistas les dijeron que sí. Que no fue gas, pero al final sí fue gas, pero no se sabe ni de 
qué tipo, ni cómo llegó ahí, ni cuál fue la causa real. 
Tampoco debería sorprendernos: el PRI de Peña Nieto tiene un estilo personal de gobernar. Una constante en 
su paso por el Estado de México y en la campaña: el gazapo propio. Causan más daño los errores internos y 

dislates protagonizados por el mexiquense que los que le infligen sus sumisos opositores adheridos en el 
Pacto por México. 
Visto así, ineficiente y torpe, el Goliat de la Federación ya causa menos miedo rumbo a los comicios 

intermedios en 14 entidades. El Ogro Filantrópico sigue siendo ogro: lento, torpe, difícil para comunicar, 
elefantiásico. Pemex derrumbó el mito genial de la eficiencia del PRI en apenas dos meses. Duró más tiempo 
del que habíamos calculado. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2075-pe%C3%B1a-nieto-y-el-
gazapo-propio-como-estilo-de-gobierno 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 

 
¿Será posible tanta belleza política y filosófica? 
Con la seguridad de aquel que sabe que va a ganar un priista me explicó con ademanes de arrojo que en caso 
de contender por su presidencia municipal derrotaría a sus contrarios bajo el argumento de que hoy son 

gobierno federal. Dos días después la también priista Claudia Hernández enarboló enérgica y triunfalista el 
mismo libreto: ¡Ahora somos el partido en el gobierno! 
Refutar la aseveración es desquiciante. Tiempo perdido pues. Claro que lo son. Pero yo pregunto: ¿Y eso qué? 

La teoría de que Enrique Peña Nieto se preocupará por ganar Acatlán de Osorio, Huauchinango o Ajalpan suena 
un tanto descabellada si partimos del supuesto de que el Señor tendrá en mente preocupaciones políticas y 
sociales de mayor envergadura. 
Imagine al Presidente de la República insomne porque el PAN se encuentra arriba del PRI en las preferencias 
electorales de San Pedro y San Andrés Cholula (como dicen) y en extremo desconcertado porque en 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2075-pe%C3%B1a-nieto-y-el-gazapo-propio-como-estilo-de-gobierno
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2075-pe%C3%B1a-nieto-y-el-gazapo-propio-como-estilo-de-gobierno
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Yehualtepec y en Jopala su partido nomás no pinta. ¿Será posible tanta belleza poética y filosófica? 
Yo más bien creo que si Peña Nieto tiene deseos de comerse una tuna en Puebla esa será la capital del estado, 
en cuanto a municipios se refiere, y que fuera de ella las demás le importan poco. ¿Por qué? En mercadotecnia 
existe una atinada sentencia que dice que quién va por todo termina perdiendo todo. Digamos que la 
recomendación es no dispersar el esfuerzo y los recursos en objetivos secundarios. 

Y de eso saben mucho Miguel Ángel Osorio Chong y Cesar Camacho, generales de alto rango de asuntos 
políticos y partidarios del Presidente. Las delegaciones si jugarán papeles trascendentes pero no determinantes 
en los triunfos y derrotas del tricolor como algunos suponen. ¿Y si no pregúntenle al PAN que siendo gobierno 
federal no sólo perdió ciudades y municipios sino gubernaturas? Sirva de ejemplo la “Cocoa”. 
Otro mercado que sin duda le interesará conquistar a Chong, Camacho y a peña es el de las diputaciones. 

Obvio e innegable. Un Congreso del Estado con alta representación priista les vendría bien. Sería un excelente 
contrapeso político. Una cosa es negociar con Rafael Moreno Valle siendo minoría tricolor y otra, muy distinta, 

siendo mayoría crítica. 
Allí está el meollo del asunto. ¿Quién se dejará de quién? Ser gobierno federal no le garantiza al PRI que 
ganará todo y que tendrá suficientes recursos económicos para financiar las 217 campañas municipales y las 
26 elecciones distritales locales. Aquel que se crea ese argumento, partidista o filosófico, tal vez olvida que los 
gobernadores deben velar por los intereses políticos de sus demarcaciones, y me refiero a la tierra donde 
mandan. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/2039-%C2%BFser%C3%A1-

posible-tanta-belleza-pol%C3%ADtica-y-filos%C3%B3fica 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Los priistas están desatados 
Sí que ha cambiado el PRI. Muchos lo dudan, porque en las cúpulas partidistas aparentemente todo sigue igual, 
pero no es así. Las bases se mueven. 

Y se mueven para exigir democracia interna, para que no les impongan candidatos, para hacer 
pronunciamientos a favor de algún aspirante a presidente municipal o diputado local y para reafirmar su 
militancia, ahora que han recobrado el gobierno federal. 
Todavía falta para que los partidos designen candidatos, faltan algunas semanas, pero los aspirantes en todo el 
estado y sus partidarios priistas ya comen ansias.  
Ni en el PAN, ni en el PRD y menos en los partidos pequeños hay esa efervescencia, y es que dichos partidos 
han tenido un decrecimiento derivado de su situación interna. 

El movimiento político denominado Morena, de Andrés Manuel López Obrador, ha tenido en Puebla más idea de 
cómo hacer las cosas para llegarle a la gente. Está en proceso de convertirse en partido político y esta semana, 
el lunes, realizó con fines de afiliación una jornada de trabajo en el zócalo, que logró reunir a lo largo del día a 
varios cientos de personas, que veían carteles con mensajes de crítica a las políticas oficiales, escucharon 

conferencias, como la de Gerardo Pérez Muñoz, que planteaba el problema de los indígenas de la Sierra Norte, 
que se defienden del embate del gran capital que, con el pretexto de explotar la riqueza minera de la zona, les 
causaría un gran daño a sus tierras y a su sistema de vida. En fin, se notaba movimiento, entusiasmo y 

muchas caras nuevas entre izquierdistas de la vieja guardia como: Guadalupe Sánchez Jiménez, el Lupillo; 
Jorge Othón y Alejandro Chávez Palma, Rubén Moreno Medina, el exdiputado federal y leal partidario del Che 
Guevara, don Adolfo González y Zamora, y muchos más. Otros no se acercaron porque aún no deciden si se 
quedan en el PRD o se pasan a las filas del “Peje”. 
El PRD sólo dice que va a duplicar su militancia en el país, pero no se sabe cómo, porque trabajo lo que se dice 
trabajo de partido, no se ve por ningún lado. Divididos como han estado siempre, los perredistas se concretan 

sólo a hacer declaraciones a la prensa. 
El PAN nunca ha hecho trabajo para fortalecer su estructura, desde que salieron los “doctrinarios” y los 
neopanistas de los 80, Ana Teresa Aranda, Francisco Fraile y algunos otros, llegaron a ser funcionarios 
federales. El PRI tuvo una buena idea, la de revivir su Instituto de Capacitación Política, pues nosotros estamos 

convencidos de que la frase del fundador del PAN, Manuel Gómez Morín, en el sentido de que los partidos 
deben ser escuelas de política, es bastante acertada. 
Por desgracia ningún partido pone atención en eso y si a veces lo hace el PRI, pronto abandona el intento. Los 

catedráticos de la institución no saben cómo abordar el asunto del abandono de la política social plasmada en la 
declaración de principios, ni cómo explicar que los gobiernos surgidos del partido heredero de la primera 
revolución social del siglo XX, hayan implantado una política económica neoliberal, responsable del incremento 
del desempleo, de la pobreza y del hambre. 
Agüera se ve como el “bueno” 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/2039-%C2%BFser%C3%A1-posible-tanta-belleza-pol%C3%ADtica-y-filos%C3%B3fica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/2039-%C2%BFser%C3%A1-posible-tanta-belleza-pol%C3%ADtica-y-filos%C3%B3fica
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Los “destapes” casi a diario que diversas agrupaciones políticas o sociales, algunas de ellas 
“fantasma”, hacen del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, para la candidatura del PRI a la 
presidencia municipal de Puebla, hacen sospechar a muchos de que ya está tomada la decisión. 
El enojo, las protestas de uno de los aspirantes, Víctor Manuel Giorgana y la quietud de otro de los que quieren 
entrarle al toro y el rumor de que ya está con José Chedraui, Oscar Aguilar González, hacen dudar de que ya se 

haya decidido algo en la cúpula. El rector recibe reconocimientos nacionales e internacionales por su trabajo al 
frente de la BUAP, pero nada dice de sus aspiraciones políticas. José Chedraui Budib reconoce que el rector le 
lleva ventaja mediática, pero no se retira y dice que continúa en la lucha. 
Por lo que respecta al PAN, Tony Gali parece ser ya el bueno. Sólo faltaría decidir quién lo destapa, si el PAN o 
el PRD. Eso que a cualquiera le parecería fácil, es sumamente difícil. 

La derecha quiere ser la primera, pero la izquierda también, y la derecha y la izquierda nunca han sido 
corrientes políticas inteligentes como para llegar a acuerdos, para pactar. Sin embargo, existe la esperanza de 

que como están las cosas para los partidos que las representan, opten por un acuerdo de beneficio mutuo. No 
hay más.  
Notas breves: hoy se presentará a Mara Cruz como la delegada de la Comisión Política del PRD en Puebla. 
Su objetivo es coordinar los trabajos electorales del partido del Sol Azteca y algo que parece imposible, lograr 
acuerdos entre las dos corrientes principales del Partido de la Revolución Democrática, que todavía no aceptan 
la dirigencia de Eric Cotoñeto, y algo más, convencerlas de que deben aceptar la alianza con el PAN para estas 
elecciones locales en Puebla… Se corrió el rumor ayer de que el Partido Verde ya había “destapado” al 

rector de la BUAP, Enrique Agüera, como su candidato a la presidencia municipal, pero no ha habido ningún 
anuncio oficial al respecto. El Verde es aliado del PRI y como buen aliado, no puede brincarse las trancas, sin 
autorización. Eso quiere decir que deberá esperar hasta que le digan ya… Mujeres que aspiran a la 
diputación local por el distrito electoral con cabecera en Cholula, han citado para hoy a una conferencia 

de prensa, allá en San Pedro, para echar de su ronco pecho. Ellas son priistas. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2045-los-priistas-est%C3%A1n-desatado 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
IEE, árbitro sin autoridad 

Que Armando Guerrero Ramírez, presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), haga como que la Virgen le 
habla cada vez que recibe una pregunta sobre los actos anticipados de campaña en el municipio de Puebla, no 
significa que el resto de los consejeros electorales se conduzca por la misma ruta. 
Ayer, durante una sesión del consejo general de este organismo, una revuelta de los representantes de los 
partidos PRI, Movimiento Ciudadano y PT obligó a los consejeros electorales a profundizar en el análisis de una 

denuncia por presuntos actos anticipados de campaña en San Pedro Cholula, la cual estaba condenada a 
terminar en el bote de la basura. 

Gracias a las presiones de José Alarcón, José Luis Blancarte y Alfonso Rodríguez, que insistieron en el deber del 
organismo electoral para investigar la promoción de aspirantes a cargos de elección popular en todo el estado, 
principalmente de aquellos que lucen tan radiantes en espectaculares, paraderos y autobuses de la capital, fue 
que cinco de los consejeros recularon en la intentona por echar abajo la queja. 
Olga Lazcano, Gustavo Garmendia, Fidencio Aguilar, José Luis Martínez y Joaquín Cánovas, quizá motivados 
por la probada retórica del priista Alarcón, decidieron llevar el expediente de San Pedro Cholula a una segunda 
ronda de estudio, antes de definir si merece o no ir al cajón de los asuntos olvidados. 

La vergüenza le ganó a estos consejeros electorales, que opinaron en contra de lo que ya cocinaban sus 
compañeros Dalhel Lara, Paul Monterrosas, Guadalupe Esquitín, y muy en secreto, el mismísimo Armando 
Guerrero. 
Que al seno del organismo electoral se atrevan, aunque sea por pura vergüenza, ir un poco más a fondo en el 

tema de los actos anticipados de campaña, otorga esperanzas para creer que sus integrantes no desecharán 
tan fácilmente aquellas denuncias incómodas que se presenten, en lo sucesivo, en la capital. 

Este es un buen indicio. 
Y la prueba de que no todos los consejeros piensan igual ni tienen los mismos intereses políticos que su 
presidente. 
Cinco días antes de estos hechos, el jueves, la consejera Lazcano habló de aquello que por todas las vías ha 
evadido el consejero presidente: la posibilidad de negar el registro a quienes se hubieren promocionado con el 
inequívoco propósito de posicionar su imagen. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2045-los-priistas-est%C3%A1n-desatado
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En una entrevista con tres medios, entre ellos EL SOL DE PUEBLA, Lazcano advirtió que los aspirantes que ya 
se promocionan, incluidos los servidores públicos, lo hacen bajo el riesgo de ver impedido su registro frente a 
una eventual denuncia partidista o ciudadana. 
Haciendo gala de una valiosa interpretación del artículo 200 bis del código electoral del estado, una 
interpretación basada en el sentido común, reconoció como evidente la promoción que ya realizan algunos 

aspirantes. 
Así lo dijo: 
"Son 40 días de precampañas y en este momento la promoción en medios de comunicación es una evidencia de 
las aspiraciones (...) Tienen (los aspirantes) que esperar a los tiempos, que será hasta marzo cuando inician las 
precampañas formales".  

"¿A qué se arriesgan estos aspirantes?", preguntó para sí la consejera, "a que se les niegue el registro de 
precandidatos. Y aún ya estando formalizados por sus partidos, también a negarles el registro de las 

candidaturas. (Promover la imagen personal) es (una decisión que se toma) bajo la propia responsabilidad de 
estos aspirantes". 
Como verá, la consejera Olga Lazcano tiene una visión interesante acerca de lo que ocurre en el estado, en 
términos electorales. 
Tal vez fue por eso que acabó sumándose al grupo de consejeros que votó a favor de la revaloración en el caso 
de San Pedro Cholula. 
Si al consejero presidente le cuesta entender esto, bien hará en acercarse a su compañera para preguntar. 

Después de hacerlo, Armando Guerrero podrá comenzar a ver con ojos de incredulidad lo que ocurre en el 
estado. 
Y entonces por fin se preguntará cuál es el verdadero objetivo de toda esa propaganda disfrazada de "ingenua" 
y "desinteresada" publicidad, en la que aparecen personajes de todos colores y sabores, lo mismo funcionarios 

públicos que hombres dedicados a sus negocios particulares. 
En caso opuesto, triste papel será el que termine desempeñando el IEE, con todo y sus 9 flamantes (¿y 

desvergonzados?) consejeros. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Moderna esclavitud  
*Huésped incómodo 
Migrantes explotados. Entre los problemas más graves que aquejan al Estado de Puebla, ignorados por el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pero sobre todo por el poder legislativo –a servicio del ejecutivo 

estatal- se encuentra el de la migración, que desencadena en delincuencia. La explotación de centroamericanos 
en la capital poblana y comunidades aledañas es alarmante en grado superlativo, pero las autoridades se hacen 

de la vista gorda. 
El fenómeno migratorio generado por la crisis económica en Latinoamérica, registra la desaparición de 25 mil 
migrantes que intentaron atravesar nuestro país principalmente por la vía terrestre, mediante el ferrocarril –
llamado la bestia- quienes ante la ausencia de legislación en los estados para proteger a los migrantes, el vacio 
es aprovechado por grupos criminales –asentados en Puebla- involucrados en la trata de personas y 
narcotráfico. 

La necesidad de los migrantes para alcanzar el sueño americano, pero que transitan por territorio mexicano, 
incluida Puebla es aprovechada por la delincuencia que los intercepta y obliga a cooperar en sus actividades. Al 
mismo tiempo de despojarlos del dinero destinado a cruzar la frontera. 
En Puebla los reportes de abuso sobre migrantes se suscitan casi a diario. Las autoridades minimizan la 
situación y sólo dan a conocer que un grupo de centroamericanos fueron encontrados, pero los detalles los 

ocultan. En regiones como Acajete, Huejotzingo, Esperanza, Oriental, Libres, Atlixco, Tulcingo del Valle, 
Chinantla, Izúcar de Matamoros, Tlachichuca, Soltepec, Quecholac, Ajalpan, Nopalucán y Tehuacán 

principalmente, las autoridades actúan impunemente ante la inexistencia de sanciones ni el respeto a los 
derechos humanos, que de acuerdo al control convencional y el artículo 1 constitucional, debe protegerse a los 
migrantes. 
Al respecto ni los legisladores ni el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, asumen medidas para garantizar la 
seguridad de quienes por necesidad cruzan territorio poblano. Aunque las autoridades saben a detalle las 
violaciones sobre migrantes de parte de la delincuencia que ya impera y actúa en Puebla, prefieren el sacrificio 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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de extranjeros a combatir el mal de raíz. Las organizaciones criminales obtienen ganancias millonarias a costa 
de las víctimas. 
Los actos vergonzosos de actos contra migrantes que deberían evitar las autoridades poblanas, son 
incontables. Los propios cuerpos policiacos han sido señalados como participantes en los procesos de la 
llamada “moderna esclavitud” contra desempleados centroamericanos sin oportunidad de progresos en sus 

lugares de origen, que se arriesgan a buscar trabajo en países ajenos. 
Al ser interceptados en Puebla, los tratan como prisioneros en condiciones infrahumanas. La agresión de grupos 
delictivos coludidos con policías y autoridades migratorias contra los migrantes aumenta cada vez más. 
Dentro de la capital poblana en colonias y unidades habitacionales se encuentran prisioneros centroamericanos 
víctimas del chantaje, obligados a trabajar de manera gratuita para evitar ser delatados, porque tienen la 

esperanza de cruzar México y llegar a los Estados Unidos. El hecho obliga a una revisión en los municipios 
mencionados, así como actuar en la legislación respectiva, para sancionar y evitar ataques contra los derechos 

humanos  de los migrantes que transitan por Puebla. 
Reporte del Informante 
Sabe demasiado. Desde el 10 de enero del presente año, el CERESO de San Miguel cuenta con un huésped 
incómodo para la población del reclusorio y las autoridades, pero sobre todo para un magistrado que legisla 
mediante prestanombres. Se trata de Juan Carlos Lima Gómez, vinculado con la delincuencia organizada y 
policías ministeriales dependientes de la Procuraduría General de Justicia. 
Después del arraigo en un motel de la carretera federal a Cholula, donde permaneció algunas semanas, fue 

trasladado al penal de San Miguel, desde donde asegura pronto saldrá libre, gracias a la protección y defensa 
del magistrado que se hizo cargo de su defensa mediante abogados bajo su servicio. 
Al mismo tiempo de asegurar que pagó fuertes cantidades de dinero por su libertad, en la averiguación previa 
correspondiente asentó que vía telefónica sostenía conversaciones con agentes ministeriales identificados con 

las claves dedo 1, dedo 2 y dedo 3, para efectuar sus actividades delictivas sin contratiempos. 
El peligroso recluso al parecer sabe demasiado y está dispuesto a hablar sin importar quien caiga, por lo que 

afirma que su salida del reclusorio está garantizada y en el corto plazo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-06/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Manzanilla todavía le cree a su cuñado 
*PAN, con su propio chocolate electoral 

Al secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, ya se le ve casi arrastrando la cobija. 
Está completamente consciente que la candidatura a la presidencia municipal de Puebla se le escapó de sus 
manos. 
No es ninguna casualidad que su cuñado, Rafael Moreno Valle Rosas, se pavonee en publicidad por toda la 

ciudad con su delfin, José Antonio Gali Fadad, todavía secretario de Infraestructura. 
Ahí en los paraderos de autobuses aparece la fotografía de ambos, bien abrazaditos. 
Muy sonrientes 

¿Acaso necesita más señas Manzanilla para darse cuenta que cayó de la gracia de su cuñado? 
A tal grado lo desprecia, que incluso hasta ya no realiza las labores de su investidura como secretario General 
de Gobierno. 
Pero ahí está. 
Fiel a la piel. 
Se calmará con la otra promesa de su cuñado Moreno Valle Rosas. 

Lo va a hacer diputado local por el distrito de Cholula. 
Su encomienda en la nueva legislatura de cuatro años ocho meses, es abrirle el paso a todas sus iniciativas. 
Cabildear en su nombre con las diferentes bancadas. 
Ése va a ser su premio de consolación. 
Mientras tanto, Gali Fayad ya se siente el candidato. 

Con sus amigos, ya presume. 
Es más, ya habla de que Moreno Valle Rosas le pondrá a su servicio una megacoalición de partidos políticos. 

Puede usted anotar: 
Acción Nacional (PAN), pues se echó al bolsillo al dirigente estatal, Rafael Micalco Méndez; el de la Revolución 
Democrática (PRD) a cuyo líder, Eric Cotoñeto Carmona, logró jalarlo; Nueva Alianza (PANAL), que se va con el 
mejor postor; Movimiento Ciudadano (PMC antes Convergencia) ya los convencieron; y al nuevo partido, 
Compromiso por Puebla (PCP). 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-06/la-entrega
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Todos ellos contra el PRI y el Verde Ecologista. 
Así está la cuestión. 
Lo bueno que en el Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo está actuando con inteligencia. 
Esto le habrá de dar buenos resultados. 
CONTRA LA PARED 

El Partido Acción Nacional ahora probará de su propio chocolate. 
Los nuevos delegados federales ya no son panistas, por lo tanto, no lo ayudarán en el proceso electoral. 
Habrá de acordarse, el amable lector, que en 2011 y 2012, los delegados fueron denunciados una y cien veces 
de estar aprovechando los programas a favor  del partido blanquiazul. 
Pues ahora la situación es al revés. 

Los delegados federales son priístas. 
Pondrán a los panistas y a su megacoalición contra la pared. 

Van a saber lo que es estar del otro lado de la mesa sin poder hacer nada. 
El PRI va a echar toda la leña al asador. 
Quiere recuperar la presidencia municipal de Puebla. 
También tener mayoría en la nueva legislatura local. 
Para ello llevará a candidatos fuertes. 
No hay que olvidar que los poblanos, al igual que todos los mexicanos, no olvidan el gobierno de Felipe 
Calderón Hinojosa. 

Sin duda se verá reflejado en las urnas. 
Hay que verlo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-06/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Cría cuervos y pelearán a muerte las delegaciones 

El regreso del PRI a Los Pinos puso en su lugar a los grupos priistas poblanos y evidenció en el ámbito federal 
que la necesidad de una nueva clase política local, aunque la interrogante es qué hacer con la que actualmente 
mantiene su coto de poder regional. 
Quien parecía el más cercano, apenas alcanzó una dirección de un banco que alcances limitados: Jorge Estefan 
Chidiac en Bansefi. Ahora impulsa a Héctor Sulaimán para Capufe. 
Mientras quien aparecía como relegado por las circunstancias: desplazado de la dirigencia estatal del PRI y 
relegado de la candidatura al Senado: Juan Carlos Lastiri, hoy resulta el mejor colocado, pues es subsecretario 

de Sedesol. 

El pulso político de Puebla sin duda que lo tiene de manera clara el grupo del secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, el cual ha visto con extrañeza el comportamiento de otros personajes como, por ejemplo, 
Enrique Doger. 
Con el diputado federal acordaron dos posiciones en delegaciones para su equipo. ¿Cuáles son tus dos 
prioridades? 
Propuso a su abogado José Manuel Treviño López como delegado en Puebla del Instituto del Fondo Nacional de 

la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y planteó el nombre de Sandra Montalvo, quien podría ocupar 
Corett o Profepa. Sin embargo, la lentitud en los nombramientos, retrasados además por la explosión en el 
edificio contiguo a la Torre Pemex, fue aprovechada para enviar descalificaciones mediante columnas al 
secretario de Gobernación. 
Nada gustó en el equipo cercano, pues había acuerdos que se cumplirán, pero hasta dónde llega el respeto a la 
institucionalidad. 

Otro caso: Blanca Alcalá. A la senadora se le concedieron dos espacios en las delegaciones: Juan de Dios Bravo 

y Edgar Chumacero, para éste último el interés era Banobras, pero le había dado Linconsa y al ex zavalista 
Diconsa. Por esas coyunturas que depara el destino hubo un enroque. 
Juan de Dios tomó posesión como delegado de Liconsa y es la hora, ante las presiones senatoriales que 
Chumacero no asume Diconsa, pero además este grupo busca que la delegación del INAH quede en manos de 
Sergio Vergara Berdejo. 
Los melquiadistas también buscan lo suyo, al igual que los zavalistas, pero recurren al golpeteo local para 

presionar al gobierno federal con la amenaza de acuerdos con el morenovallismo. 
El marinismo tiene posiciones, pero la postura es que mantenga su jefe el bajo perfil, pero tampoco asume. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-06/mirador
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Este comportamiento de los grupos al interior del PRI, aunado al entreguismo de los legisladores locales, ha 
ocasionado que los espacios sean ocupados por otros personajes ajenos a ellos, como Germán Sierra en 
Conagua; Nancy de la Sierra en Oportunidades; Juan Pablo Jiménez Concha en Economía; Vanessa Barahona 
en el Trabajo; y Alberto Jiménez Merino en Sagarpa. 
El grupo Huauchinango también tendrá su cuota con René Lechuga Fosado y Jorge Arroyo. 

Lo cierto, es que el arribo del PRI a Los Pinos evidenció a los priistas en Puebla. 
Les jalaron la cobija y mostraron su pequeñez. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9748&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
RMV-Oliva: El pacto 
Cada vez se acerca más la posibilidad de que lleguen los tan anhelados acuerdos entre el neopanismo y el 

panismo dogmático, en la coyuntura para elegir al candidato del PAN a la alcaldía de Puebla. 
En semanas recientes se ha intensificado el cabildeo entre el grupo político del gobernador Moreno Valle y 
algunos jerarcas yunquistas de gran peso específico en la toma de decisiones al interior de “la organización”. 
En este contexto destaca el sorprendente acercamiento que se ha dado entre el mandatario poblano y el ex 
gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, sin duda uno de los liderazgos visibles más respetados entre lo 
más extremo de la derecha nacional. 
Llama la atención lo anterior porque hasta hace muy poco, las posturas políticas de estos dos personajes 

parecían a todas luces irreconciliables. 
Oliva fue uno de los grandes obstáculos que Moreno Valle tuvo que sortear en aquella comisión conformada por 
el CEN panista para operar el relevo en la dirigencia estatal del partido en Puebla y en la selección de los 

operadores que tenían como tarea principal llevar a buen puerto el proceso de selección de candidatos para el 
proceso electoral de julio próximo. 
En corto y en público, a veces sin el menor cuidado de las formas, el guanajuatense dejaba bien claro que 

Acción Nacional necesitaba regresar a los principios básicos que lo formaron como partido y alertaba sobre los 
riesgos de que este instituto político fuera tomado como rehén por un grupo de ex priistas que si bien tenían 
experiencia en ganar elecciones, no llevaban la doctrina panista al ejercicio de gobierno. 
El fantasma de la fractura fue real y se paseó peligrosamente por Puebla. 
Sin embargo, el panorama ha cambiado de manera radical. 
El pragmatismo se ha impuesto nuevamente como forma de hacer política en el blanquiazul y se ha decidió que 
ambos grupos caminen juntos en aras de conformar una oferta electoral competitiva en el estado, capaz de 

ofrecer una resistencia real a la operación que a favor de los candidatos del PRI realizará el gobierno del 
presidente Enrique Peña Nieto. 
¿Conclusión? 
Otra vez ganó el gobernador. 

Doblar a un político dogmático y estructurado como Juan Manuel Oliva para por lo menos pactar una tregua 
que le permita a Moreno Valle llevar mano en la selección de candidatos no es poca cosa. 
Mucho menos si de ello depende cómo será la segunda mitad de su sexenio y la conformación de la plataforma 

de aquel proyecto presidencial con el que sueña todos los días nuestro señor gobernador. 
A pesar de esto, Oliva a intentado dejar bien claro que el pacto es a corto plazo, que tiene fecha de caducidad, 
que se agota después de la elección de julio y que el acercamiento coyuntural con el poblano no supone, ni de 
broma, un anticipado aval a su proyecto político transexenal. 
¿Lo habrá entendido así Rafael? 
Más allá de lo anterior, el acercamiento con Oliva debe de sumarse a la imposición de Molinar Horcasitas como 

operador del proceso de selección de candidatos, a la llegada de Rafael Micalco a la dirigencia estatal y al 
sospechoso bajo perfil que ha mostrado el edil Eduardo Rivera en esta coyuntura, para concluir que, sin ningún 
contrapeso, Rafael Moreno Valle será el gran elector al interior del PAN poblano y que cada candidato que 
resulte electo lo será por así convenir a los intereses del gobernador. 

De nadie más. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9749&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9748&Itemid=70
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Agüera y Chedraui: los Finalistas que Van por Todo 
Se reúnen cotidianamente. 
Cruzan escenarios. 
Comparten juicios. 
Hay algo así como un pacto entre ellos. 

Está clarísimo: en la puja priista por la candidatura a la alcaldía de Puebla sólo quedan dos aspirantes: Enrique 
Agüera y Pepe Chedraui. 
El caso del diputado federal Enrique Doger es singular: está y no está en la puja. 
Sus números son altos, lo suficientemente altos como para buscar la candidatura. 
No obstante, da la impresión de que por lo pronto no está en su ánimo. 

Su ausencia en los actos partidistas considerados claves no es gratuita. 
Como buen político, que lo es, envía mensajes subliminales. 

En otras palabras: espejea, manda luces, retrocede.  
A su grupo ya le empezaron a llegar algunas delegaciones federales. 
Habrá también, faltaba más, candidaturas a diputados. 
Lo cierto es que Agüera y Chedraui son, hoy por hoy, los únicos finalistas. 
El caso de Víctor Giorgana es singular. 
Sus aspiraciones, totalmente legítimas, las basa en su experiencia partidista, legislativa y de gobierno. 
Con Melquiades Morales como gobernador fue todo lo que quiso: poderosísimo secretario particular, dirigente 

estatal del PRI y líder del Congreso local. 
Con Blanca Alcalá encabezó con éxito la Secretaría de Desarrollo Social. 
Hoy, sin embargo, va por la libre. 
Lejos de Blanca –que apoya a Pepe Chedraui- y más lejos de don Melquiades –que esperará los tiempos del 

partido. 
Por esa ruta viaja: por la libre, por la independiente, por la que –bien lo sabe él- no conduce a la añorada 

candidatura. 
En ese sentido y ante esas circunstancias en el camino sólo hay dos que terminarán siendo uno. 
El próximo candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla está a la vuelta de la esquina. 
Es cuestión de días para saberlo. 
Ellos, mientras tanto, velan sus armas, mueven sus fichas y esperan una decisión que moverá todo. 
Por lo pronto: Agüera y Chedraui mantienen una relación respetuosa: extrañamente respetuosa para ser 
políticos. 

Y más: para ser contendientes. 
Algo es seguro: el que gane recibirá la adhesión del otro. 
Atlixco También se Mueve. Salvador Escobedo hace extraños movimientos en Atlixco. 
Ahora resulta que quiere de fórmula a José Luis Galeazzi. 

Escobedo para la diputación, Galeazzi para la alcaldía. 
Y hace todo lo posible para que ése sea el dueto. 
Olvida algo: Galeazzi ya perdió una vez con una priista. 

Y es que su gobierno municipal decepcionó a muchos. 
***Carlos Villanueva –reportero, operador de medios, amigo inmejorable- es desde ya el nuevo secretario de 
Información del Comité Directivo Estatal del PRI. 
Su buena fama lo precede. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4948 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 

Partidocracia, el cáncer del Pacto por México 
Si la apuesta del presidente Enrique Peña Nieto al proponer el Pacto por México fue legitimarse en 
el poder con el aval de las principales oligarquías partidistas, no veo cómo el PRI, el PAN y el PRD vayan a 
ponerse de acuerdo en una reforma política o electoral que los acote en aras de terminar con la 
partidocracia prevaleciente. 
No dudo que, como resultado del Pacto por México, los partidos firmantes saquen por la vía del 

consenso una reforma que ponga énfasis en la fiscalización de los gastos de campaña y los recursos 
públicos y privados que obtienen, y hasta sancione de manera ejemplar a los candidatos y partidos que 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4948
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rebasen los topes de campaña. A toro pasado, eso sería fácil. 
Tampoco que los partidos resuelvan desaparecer el descreditado Instituto Federal Electoral para 
sustituirlo por un Instituto Nacional de Elecciones, con nuevos consejeros aparentemente plurales y 
apartidistas que se encarguen de organizar a un menor costo las elecciones federales y locales. Y ni siquiera 
que las tres principales organizaciones partidistas mexicanas cambien el Cofipe para impedir la 

proliferación de mini partidos que sólo andan a la caza de prerrogativas y prebendas. 
De lo que sí desconfío, a diferencia de algunos ilusos que hoy le queman incienso al mentado Pacto, es que 
los partidos firmantes del acuerdo nacional peñista vayan a impulsar una reforma política que 
restrinja su margen de operación y limite sus millonarias prerrogativas por concepto de financiamiento 
público, con el propósito de acabar con la partidocracia que hoy tiene secuestrada a la República, sus 

poderes e instituciones. 
Ni el PRI ni el PAN, ni el PRD, tienen vocación de mártires o de samuráis democráticos como para 

hacerse el harakiri legislativo con una reforma que afecte sus intereses y cotos de poder. Podrán modificar la 
Constitución y cambiar el Código Federal Electoral en perjuicio de otros partidos y 
organizaciones que hoy buscan su registro, pero de ninguna manera atentarán contra sí mismos, y 
menos mientras Peña Nieto los necesite para sacar adelante los 95 acuerdos, acciones y reformas 
constitucionales contenidos en el Pacto por México. 
La República sí necesita —y de manera urgente— una reforma política que privilegie a los ciudadanos 
por encima de los partidos; que facilite a los líderes sociales su acceso al poder y a los cargos 

directivos de las instituciones públicas, sin que las oligarquías o burocracias partidistas los maniaten o 
secuestren. 
Es urgente una reforma electoral que termine con los partidos que viven a costa de otros por la vía 
de las alianzas o coaliciones; y que dificulte a las 50 organizaciones que hoy buscan su registro como 

partidos políticos nacionales beneficiarse con 200 millones de pesos del erario en caso de que el IFE 
les permite participar y postular candidatos propios en las elecciones federales del 2015. 

*** 
Simón dice: 
“En esta vida algunos hombres nacen mediocres, otros logran mediocridad y a otros la mediocridad les cae 
encima.” 
Joseph Heller (1923-1999) Escritor norteamericano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 

IEE: ciego, sordo y mudo 
Una reciente encuesta mandada a hacer por un partido político ofrece un panorama tan contundente como 
inquietante: únicamente tres de cada 10 poblanos confían en el Instituto Electoral del Estado y casi 
el 51% considera que los consejeros “ciudadanos” obedecen órdenes del gobernador Rafael Moreno 
Valle. 

No es para menos: el árbitro de los comicios locales de este año no se ha ganado el respeto ni la 
autoridad que la ley le confiere. Es un juez parcial y omiso. 
Por temor, conveniencia u obediencia, los integrantes del Consejo General de IEE no quieren asumir la 
función para la cual fueron electos y para la cual se les paga –y muy bien-. 
Son los únicos que no ven –porque no quieren ver- las abiertas, cínicas, campañas anticipadas de 
funcionarios públicos y personajes de todos los niveles y todos los colores y sabores a través de anuncios 
espectaculares, bardas, paraderos, medallones de unidades de transporte público y publicaciones impresas. 

La reforma electoral aprobada el 29 de julio de 2001 por el Congreso del estado es letra muerta. El 

legislador la hizo para regular las precampañas y evitar lo que hoy está pasando: un proselitismo sin freno, 
regido sólo por el dios del dinero –carretadas de dinero- y la oferta y la demanda. 
Según la ley, ningún ciudadano puede realizar actividades propagandísticas para promover su imagen 
personal de manera pública con el fin de establecer su postulación a un cargo de elección popular. 
El artículo 200 bis del Código Electoral señala que se le negara el registro como candidato a quien lo haga. 
Pero eso, eso no pasará nunca. 

Desde su constitución, el Consejo General del IEE está podrido. Su presidente, Armando Guerrero, es un 
empleado más de Casa Aguayo. Y consejeros como Dalhel Lara Gómez, José Luis Martínez y Paul 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Monterrosas son títeres al servicio de un titiritero mayor. 
Ayer mismo, con pretextos ridículos, trataron de boicotear una denuncia contra seis priístas que desde 
noviembre promueven su imagen en Cholula, confirmando que en Puebla, en materia electoral, todo se 
vale porque el árbitro no sólo está vendido, sino también es ciego, sordo y mudo. 
La encuesta citada señala que casi el 45% de la población manifestó que los resultados de los 

comicios del próximo 7 de julio no será confiables. 
El IEE tiene, sí, un grave, gravísimo, problema de credibilidad, pero la credibilidad no se compra en 
la tienda de la esquina ni crece en una maceta. 
Los consejeros deben ganársela, con hechos, siendo congruentes entre lo que dicen y lo que hacen. Y 
aplicando la ley, a secas. 

¿Lo entenderán algún día? 
*** 

Y como un ejemplo más de los excesos y abusos que está tolerando el árbitro electoral, ahí están los miles 
de panfletos que el priísta Álvaro Alatriste Hidalgo puso a circular en Tehuacán. 
El ex alcalde de esa ciudad y aspirante a repetir en ese mismo cargo utiliza o falsifica logotipos de la 
Secretaría de la Contraloríapara informar que no está inhabilitado para el desempeño de un puesto público. 
Sancionado por el Congreso del estado por uso indebido de recursos, Álvaro Alatriste intenta sorprender 
al IEE y de paso a Patricia Leal Islas. 
¿También la contralora va a hacer como que no ve y como que no oye? 

 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Los pendientes de Alcalá 
Un informe de la Auditoría Superior de la Federación revela que la senadora del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, aún 
tiene dos procesos administrativos pendientes por observaciones realizadas a la cuenta pública 2008, cuando 
ella fue presidenta municipal de Puebla. 
Ambos corresponden al expediente 08-B-21114-02-0841-08-001 y establece anomalías en el manejo Subsidio 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 06 de Febrero de 2013 

 
 

 36 

para la Seguridad Pública Municipal. 
El documento indica que “solicita que la Contraloría Municipal de Puebla, Puebla, en el ámbito de sus 
atribuciones, realice las investigaciones pertinentes y, en su caso, inicie el procedimiento administrativo para el 
fincamiento de las responsabilidades administrativas sancionatorias que se deriven de los actos u omisiones de 
los servidores públicos que, en su gestión, presentaron retrasos en los depósitos de los recursos de 

coparticipación del municipio al SUBSEMUN en 20 y 66 días”. 
Lo interesante del caso es que existe una investigación administrativa sobre este tema y corresponde al 
expediente 12/2010 de la Contraloría Municipal. 
Y el segundo proceso refiere “(se) realice las investigaciones pertinentes y, en su caso, inicie el procedimiento 
administrativo para el fincamiento de las responsabilidades administrativas sancionatorias que se deriven de los 

actos u omisiones de los servidores públicos que, en su gestión, adquirieron un lote de playeras por 12.4 miles 
de pesos para el personal de comunicación social y área médica, que no cumplen funciones  directas de 

seguridad pública, en incumplimiento de las reglas 6.2.1 y 6.2.2 de las Reglas del Fondo Municipal de Subsidios 
a los Municipios y a las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal para la Seguridad Pública”. 
Y nuevamente tal observación está incluida dentro del mismo expediente 12 / 2010 en la Contraloría Municipal. 
Como todos sabemos la fiscalización de recursos públicos no son precisamente lo más rápidas en nuestro país y 
por eso siguen abiertos estos expedientes contra la senadora y sus ex colaboradores. 
 **      **      **  
Ayer apareció una unidad de publicidad móvil con un anuncio apócrifo del rector de la BUAP, Enrique Agüera 

Ibáñez. 
La unidad contiene el rostro del rector y ofrece algunas soluciones a la problemática de la capital y llama a 
sumarse a su campaña. 
Sin duda que esto implica una campaña de desprestigio contra el puntero en las encuestas. 

Ya se tiene registrada el número de la unidad y se investigará de dónde salió la campaña negra. 
Por la tarde la máxima casa de estudios emitió un comunicado de prensa para dejar en claro que la publicidad 

institucional de la BUAP no viola ningún ordenamiento legal. 
Así que pronto saldrá a la luz el nombre del responsable de ese ataque. 
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36008:los-pendientes-de-
alcal%C3%A1&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que de acuerdo con los resultados preliminares de las encuestas de medición en torno a la elección de 

candidato a la alcaldía poblana, Tony Gali Fayad registra muy buenos números que lo hacen más competitivo y 
nada tiene que envidiarle al puntero del partido de enfrente. 
En la medida que se van acercando las fechas con los tiempos establecidos por la legislación electoral y los 
estatutarios de los partidos políticos con registro, se consolida la ventaja del todavía secretario de 

Infraestructura del gobierno estatal. 
:Que será el 17 del mes cuando el PRI emita la convocatoria para la elección de candidatos a las presidencias 
municipales y en algunas regiones empezará la pasarela de aspirantes con el delegado presidente Pablo 
Fernández del Campo y la realización de asambleas distritales en las cabeceras municipales . 
En el caso particular del distrito 20 con cabecera en Chalchicomula de Sesma, el dirigente priista está muy 
aplicado en abollarle la corona al reinado del primer político del estado en Ciudad Serdán y se ha propuesto 
como meta ganar las elecciones en los ayuntamientos de Chalchicomula de Sesma y Tlachichuca, así como el 

distrito electoral. 
:Que en la región de Izúcar de Matamoros han lanzado la alerta para que los grupos sociales y ciudadano no se 
dejen sorprender por vivales que han hecho de las precampañas en los partidos un modus vivendi mediante la 

extorsión, a cambio de presuntos programas sociales. 
Se refieren en el municipio sureño al perredista Anselmo Venegas quien cada coyuntura electoral se dedica a 
sorprender incautos, como anteriormente ha ocurrido en el PAN y PRI; originario del Estado de México, cuenta 
con malos antecedentes como funcionario menor en el gobierno de Mario Marín Torres. 

:Que este miércoles será la última ocasión que Fernando Manzanilla Prieto acuda de manera oficial al Congreso 
del Estado donde comparecerá en su calidad de secretario General de Gobierno para rendir cuentas como 
responsable de la política interna del estado. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36008:los-pendientes-de-alcal%C3%A1&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36008:los-pendientes-de-alcal%C3%A1&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Manzanilla podría regresar a la sede del Poder Legislativo en otras circunstancias, y no precisamente por la vía 
más fácil, en la lista plurinominal de candidatos a diputados locales en julio próximo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171649 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Explosión por omisión 
En un desplegado nacional la presidenta del SNTE se unía al duelo de los trabajadores petroleros por la 
fallecimiento de los empleados en el edificio B-2 de la Torre de Pemex, y en especial de solidarizó con el 
dirigente petrolero Carlos Romero Deschamps. 

En el texto de apoyo a los dolientes, la lideresa Elba Ester Gordillo Morales, manifestó su preocupación por la 
falta de condiciones generales de trabajo que pone en riesgo la seguridad de los trabajadores en México. 
Ambos dirigente sindicales vitalicios, de pronto descubren que en los centros de trabajo de sus afiliados existen 

riesgo de accidentes por omisión de las autoridades, en el caso de Pemex terminó con una explosión y la 
muerte de 37 personas. 
Los maestros, meses después de aprobada la reforma educativa, se percatan que miles de escuelas en el país 
están en condiciones deplorables que impide a los mentores realizar sus actividades docentes en las mejores 
condiciones laborales. 
Los accidentes de trabajo no son nuevos en México, en la industria minera ocurrió la tragedia de Pasta de 
Conchos. 

Se documentaron entonces omisiones graves porque la Secretaría del Trabajo (STPS) no hizo su trabajo ni el 
sindicato minero se preocupó por tener activas las comisiones mixtas de inspección y vigilancia. 
Una explosión en los ductos de la refinería “Independencia” de San Martín Texmelucan ocurrió la madrugada 

del 19 de diciembre de 2010, les costó la vida a 33 personas. 
Las causas del estallido estuvieron del lado de la paraestatal por fallas graves en mantenimiento de los 
oleoductos, pero la opaca explicación de la paraestatal endosó la tragedia a las nunca demostradas “tomas 

clandestinas”. 
Si fue el gas la causa de la explosión en el edificio B-2 de Pemex, las autoridades no tienen que investigar tanto 
para hallar a los responsables por las graves omisiones: la STPS, Pemex y el STPRM. Ya, que se equivoquen de 
muerto, es el colmo de una autoridad omisa. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171647 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

El IEE, un desastre en Puebla 
Un verdadero desastre es el que priva en el Instituto Electoral del Estado (IEE) y entre sus nueve consejeros, 

encabezados por su presidente, Armando Guerrero Ramírez, quien parece no contar con la autoridad 
suficiente para poner orden al interior y exterior del organismo. 
Y es que en Puebla parece no existir autoridad electoral alguna. 
No hay quien meta en cintura los abusos de los partidos y sus aspirantes a los distintos cargos de elección 
popular. 
Puebla, en lo electoral, parece tierra de nadie. 
Todos hacen y deshacen a sus antojos y aprovechan, como les conviene, las bastas lagunas de la ley en la 

materia.  
Y vaya que son muchas, las suficientes, tal vez, para sacar raja preelectoral y un gran beneficio personal. 
Sólo basta mirar los miles de anuncios colocados alrededor, en las principales avenidas de la capital, en los 
espectaculares más grandes y más caros que la adornan. En los puestos de revistas, en los diarios. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171649
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171647
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En la infraestructura urbana cuelgan pendones, en los paraderos anuncios, en distintos espacios de gobierno se 
ven portadas de revistas, la última moda en Puebla para hacerse famosos y publicitarse. 

 
No hay duda, el negocio de hoy es publicar una revista y hacerse amigo de un funcionario público. Sobre todo 
si éste tiene aspiraciones a alguna diputación, a la presidencia municipal de Puebla o al resto de las que 
integran el estado. 

 
Todo esto deja mal parado y pone en mal al IEE, a sus consejeros, Armando Guerrero, Olga Lazcano 

Ponce, José Gustavo Garmendia Domínguez, Fidencio Aguilar Víquez, José Luis Martínez López, Paul 

Monterrosas Román, Dalhel Lara Gómez, Alejandra Guadalupe Esquitín Lastiri y Víctor Joaquín 
Cánovas Moreno. 
Ninguno se salva de la crítica y el escrutinio de la gente, sea cual fuese su postura. 
Los consejeros del IEE han sido incapaces de sancionar o llamar la atención, siquiera, a aquellos funcionarios o 
ciudadanos que han pretendido adelantarse a los tiempos electorales promoviendo sus imágenes. 
Ni siquiera una barda se ha ordenado borrar. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 06 de Febrero de 2013 

 
 

 39 

Ni un volante, tampoco, levantar. 
Hoy, la credibilidad del organismo electoral está por los suelos. 
Su legitimidad pende de un hilo. 
No entiendo de qué sirve que el Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla (Coipep) 
defina en su Reglamento de Precampañas Electorales del IEE, título primero, disposiciones preliminares y 

capítulo 1, disposiciones generales, artículo 2, qué son los actos anticipados de campaña si sus consejeros ni 
los ven, ni los oyen. 
Habrá que recordar a nuestros flamantes consejeros qué significa, según el Coipep, actos anticipados de 
campaña:  
"Son los escritos, imágenes, reuniones públicas, asambleas, mítines, marchas y, en general, los eventos que 

los partidos políticos, los dirigentes, militantes, afiliados y simpatizantes de los mismos realicen tendientes a la 
obtención del voto, promoción de sus candidatos o a la difusión de plataforma electoral fuera de los plazos 

establecidos para las campañas electorales". 
También, sería bueno recordarles que los actos anticipados de precampaña:  
"Son todos aquellos que tienen por objetivo promover, publicitar o apoyar la aspiración de una persona para 
ser postulado candidato a un cargo de elección popular, antes del inicio de las precampañas electorales de los 
partidos políticos o coaliciones". 
Sería bueno que los señores consejeros del IEE, particularmente, su presidente, Armando Guerrero, se pusiera 
a estudiar, a recordar y a leer todo el artículo 200 BIS del Coipep, en particular el aparto B, fracción II, así 

como los diversos 13, 14 y 16 del mismo reglamento, específicamente, sobre la duración y violación de las 
precampañas. 
Los apartados señalados, todos, tienen que ver con el inicio y duración de las precampañas. 
Digo, por si no lo sabe. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-IEE,-ci-eys%20sEuy-yi-PcybI%20&id=2353 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
El IEE viola dos normas para proteger campaña adelantada de Gali 
Las últimas actuaciones de los nueve miembros del pleno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) los han puesto en evidencia que su actitud en el presente proceso electoral, será de protección a los 
intereses del Poder Ejecutivo, y por esa razón no les ha importado pasar por encima de dos lineamientos 

legales que les posibilita proceder contra la campaña adelantada de Antonio Gali Fayad, el delfín de Rafael 
Moreno Valle Rosas para contender por la alcaldía de Puebla. 
Como parte de esa protección que los consejeros electorales están dando a Antonio Gali Fayad han dispuesto 

tampoco proceder contra los miembros del PRI que han violado las mismas normas, como es el caso de José 
Chedraui, quien busca ser candidato a edil de la capital. 
Ante el surgimiento de los más de 700 anuncios –entre espectaculares y paraderos de autobuses– con que Gali 
ha inundado la ciudad de Puebla, en los que promociona su imagen junto con la figura de Rafael Moreno Valle, 

los colores emblemáticos del PAN y la fachada de una de las principales obras públicas del actual sexenio, el 
IEE tendría ya que haber respondido de la siguiente manera: 
Tendría que haberse invocado el artículo 200 bis del Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado 
de Puebla, que en su segundo párrafo, indica: 
“Ningún ciudadano podrá realizar actividades propagandísticas y publicitarias con el objeto de promover su 
imagen personal, de forma pública y con el inequívoco fin de establecer su postulación a un cargo de elección 
popular. Exclusivamente podrán realizar tales actividades aquellos ciudadanos que participen dentro de un 

proceso de selección interna de candidatos a cargos de elección popular que lleven a cabo los partidos políticos, 
ajustándose siempre a los plazos y disposiciones establecidos en esta ley”. 
Para nadie es un secreto que esos anuncios de Gali ya están direccionados no sólo para que obtenga la 

candidatura del PAN, sino para posicionarse en el electorado y de esa manera obtener ventaja frente a quien 
será su adversario del PRI. 
Es cierto que por ahora el IEE está imposibilitado de aplicar una sanción a Gali, pues aún no participa en el 

proceso interno de un partido para obtener la postulación; sin embargo, ya se podría haber abierto una 
investigación para que cuando el actual secretario de Infraestructura del gobierno del estado buscará 
registrarse como candidato oficial a edil, entonces se les aplicara la segunda parte del artículo del Código 
Electoral en cuestión, que establece: “el incumplimiento a esta norma dará motivo a que el instituto, a través 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-IEE,-ci-eys%20sEuy-yi-PcybI%20&id=2353
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de sus órganos competentes y en los plazos correspondientes, fundado, motivado y previamente acreditado el 
incumplimiento, les niegue el registro como candidato”. 
La respuesta que hasta ahora han ofrecido los consejeros de que no ha evidencias de que los anuncios de los 
políticos Antonio Gali, Pablo Rodríguez, Jorge Aguilar Chedraui, Fernando Manzanilla Prieto y José Chedraui no 
son para buscar el voto, y que además no hay quejas contra ellos, por lo que no se pueden investigar, son 

argumentos evasivos y que atentan contra el sentido común. 
Lo más grave es que hay una segunda norma que establece que cuando se viola la legalidad del proceso 
electoral, el IEE puede iniciar una queja de oficio; es decir, sin que una persona física o moral se presente a 
interponer un recurso de inconformidad. 
Esa posibilidad está contenida en el Reglamento de Quejas y Denuncias del IEE, así como en el artículo 

392 bis del Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla. 
En el segundo de esos ordenamientos se indica que “los procedimientos para conocer y resolver las presuntas 

infracciones de partidos políticos y candidatos, y en su caso precandidatos y aspirantes, a cargo del Consejo 
General, son los siguientes: I. El de queja de fiscalización; II. El especial sancionador, y III. El ordinario... El 
procedimiento ordinario iniciará de oficio o a petición de parte para atender el resto de las denuncias o quejas 
presentadas por presuntas faltas cometidas por partidos políticos, candidatos, precandidatos o aspirantes. El 
Consejo General deberá conocer el dictamen y emitir la resolución correspondiente en un plazo no mayor a 30 
días posteriores a su presentación para efectos de imponer la sanción que, en su caso, corresponderá al 
Tribunal confirmar y aplicar”. 

Es decir, el IEE sin que tuviera una queja interpuesta ya podría estar haciendo una investigación contra el uso 
de anuncios de los políticos adelantados que están promocionando su imagen en la vía pública y aspiran a ser 
candidatos a un puesto de elección popular, sin que hayan esperado los procesos internos de sus partidos, o 
por lo menos, el instituto podría haber dictado un acuerdo general en el cual llamara a los partidos políticos, 

aspirantes y miembros de los tres niveles de gobierno a abstenerse de seguir con las campañas adelantadas, y 
fijando las posibles sanciones para quien no acatara la disposición. 

Hasta ahora el IEE no ha hecho nada al respecto. Lo más grave es que ya existe una queja ciudadana contra 
las campañas adelantadas, y este martes los consejeros electorales la quisieron desechar bajo argumentos 
mínimos de que no se encontró bien puesto el número de la dirección que se dio para que se les enviara 
notificaciones a los agraviados. 
Es cierto que ningún consejero electoral ha hecho ni hará algún pronunciamiento público a favor de Gali o el 
gobernador Moreno Valle, pero su conducta timorata contra las campañas adelantadas tienen como principal 
beneficiario al secretario de Infraestructura del gobierno. 

De ahí que todos los consejeros hagan como que les habla el “tío Lolo”. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-iee-viola-dos-normas-para-proteger-campana-
adelantada-de-gali_id_19838.html 

 
(Editorial) 
 
¿Proyecto excéntrico? 
El sistema Red Urbana de Transporte Artículo (RUTA) del metrobús lleva un mes de operaciones sin generar 
ningún tipo de ganancias a los concesionarios del servicio convencional que se incorporaron al proyecto como 

accionistas. El presidente de la Comisión de Transporte del Congreso local, Jorge Garcilazo Alcántara, alertó 
que la falta de dividendos empieza a generar inconformidad entre los transportistas, quienes buscan compensar 
las pérdidas retomando la operación de sus antiguas unidades. 
A simple vista, los juicios y las quejas de los transportistas y los señalamientos del representante popular que 
preside el organismo legislativo especializado en la materia podrían parecer hasta falaces por aventurados, 
pero lo cierto es que conociendo el origen del metrobús no es descabellado dar crédito a la información. 
En efecto, desde que la RUTA fue planteada hasta ahora que ya está funcionando se ignora cuáles fueron los 

estudios de factibilidad que le dieron viabilidad, a qué criterio obedeció el trazo de rutas, el número de 
unidades disponibles, los precios establecidos por viaje a la ciudadanía, así como las consecuencias que traerá 

el carril de confinamiento en avenidas que desde antes resultaban sumamente estrechas para un afluente 
vehicular desproporcionado. 
Es en verdad preocupante que, inaugurado el metrobús y funcionando a toda su capacidad, resulte una obra 
insuficiente, cuando no excéntrica para satisfacer las necesidades reales de desplazamiento de la población, 

porque los millones de pesos invertidos en su realización y promoción se convertirán en dinero tirado 

a la basura. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191proyecto-excentrico_id_19826.html 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-iee-viola-dos-normas-para-proteger-campana-adelantada-de-gali_id_19838.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-iee-viola-dos-normas-para-proteger-campana-adelantada-de-gali_id_19838.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191proyecto-excentrico_id_19826.html
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El rebumbio en el IEE 
• Se confrontan por publicidad 

• Los maestros empiezan a presionar 
Aunque la queja era por la publicidad que se ha desatado en el municipio de San Pedro Cholula por parte de 
aspirantes a la presidencia municipal, lo cierto es que esto destapó la cloaca en el Instituto Electoral del Estado 

y originó que los representantes de los partidos políticos se levantaran y reventaran la sesión durante 20 
minutos, pues demandaron seriedad en la interpretación de la ley. 
El tema de fondo no fue San Pedro Cholula, sino el resto de espectaculares que se ven por varias partes de la 
ciudad de personajes que aspiran a la misma posición pero en la capital, aquí en Puebla. 

Fueron el PRI, PT y Movimiento Ciudadano quienes pidieron claridad y aplicación del 200 bis de la ley electoral 
sobre promoción personal. Finalmente el tema quedó fuera de la discusión y se abordará en una próxima 
sesión, pero los consejeros sí sudaron frío por un momento.  
Por cierto, Jorge Aguilar Chedraui ya se sumó a la promoción en espectaculares. Él quiere ser candidato a 
diputado y aspira a que con esos anuncios, la gente lo conozca aunque sea un poquito. 
Y aprovechando las aguas revueltas, ya aparecieron por ahí algunas bardas se supuesto apoyo a Enrique 

Agüera y que las hace ver como institucional, lo cual estaría fuera de toda norma. 
La universidad ya hizo las aclaraciones correspondientes y, claro, todo forma parte del nerviosismo de quienes 
ya ven en el rector de la BUAP a un serio y fuerte aspirante a la Presidencia Municipal y pretenden perjudicarlo. 

Ajá.  
Y luego de la aprobación de la Reforma Educativa en Puebla, ayer los maestros iniciaron con sus 
manifestaciones en contra y por el momento, colocaron 12 mil mantas en todas las escuelas para dar a conocer 
su descontento.  

Dicen que sí están de acuerdo con la evaluación universal, pero que no la hagan las autoridades, sino un 
organismo externo y que no se use como un “garrote” para perseguirlos. 
Y acusan que se va a privatizar la educación, porque pretenden pedir la participación de los padres de familia 
para el sostenimiento de los planteles, tal y como ocurre ahora con las famosas cuotas para todo, desde el 
arreglo de jardines, aulas, laboratorios, la luz, y hasta el pago de algunos maestros a quienes deben contratar 
para suplir vacaciones o bajas. 
Bueno, esa es la calidad de educación que tenemos y donde algunos maestros dejan mucho que desear, sobre 

todo cuando se ha conocido de sus bajos, bajísimos niveles cuando se les ha aplicado las pruebas para conocer 
su eficiencia. 

CONFETI…ahora fue el turno de Enrique Doger…mostró su músculo político al reunirse por la tarde con sus 
simpatizantes en el Country de San Manuel…muchos de ellos eran sindicalizados del ayuntamiento y otros más 
de diferentes asociaciones…el ex presidente municipal recordó que sigue vivo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5235 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
EN LARA GRAJALES QUIEREN A GASCA ARENAS PARA ALCALDE 

En plena ebullición por la cercanía del inicio formal del proceso electoral 2013, surgen por todo el estado los 
aspirantes a presidentes municipales y diputados locales, los cuales cobran especial interés porque son éstos 
representes populares los que, efectivamente, quiere elegir el pueblo para que no surjan de las acostumbradas 
imposiciones. 
Así las cosas, vemos como un ejemplo más de los muchos que hay en el estado, el interés de una comunidad 
de apenas 14 mil habitantes como es Rafael Lara Grajales, que tiene fija la atención en “su candidato 

ciudadano” que es el empresario VÍCTOR MANUEL GASCA ARENAS, cuya vinculación ideológica está al lado del 
PRI. 
El fenómeno cuadripartito de seguridad, salud, educación y empleo es la constante a seguir en el pequeño 
municipio y así lo reconoce el aspirante de perfil ciudadano que asegura que de ser preferido por sus 
coterráneos tiene la seguridad de servir a su pueblo, impulsando su desarrollo, pues ahí está el historial de sus 
familiares como su bisabuelo, abuelo y padre, que han tenido una vida activa en esta población “donde nos 
conocemos todos”.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5235
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Igualmente anticipa GASCA ARENAS que Lara Grajales, está destinado al crecimiento en los próximos años, 
pues en la zona territorial donde está ubicado el municipio, tiende a formar parte del desarrollo compartido por 
las inversiones que habrá con motivo de la llegada de la empresa germana AUDI que provocará necesidades en 
muchos aspectos como la vivienda.  
BETO GARCIA ARMAS INGENIERO POBLANO VÍCTIMA CASO PEMEX 

Ayer fue cremado en el parque funerario Valle de los Ángeles, el cuerpo del ingeniero poblano, dedicado a la 
industria petrolera, ALBERTO DANIEL GARCÍA ARMAS, egresado de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, quien falleció trágicamente en las instalaciones de PEMEX de la capital de la República, cuando acudía a 
entregar un proyecto en esas oficinas. Horas antes de hacer su acostumbrada visita a casa de su familia en 
Puebla, en el fraccionamiento Reforma Agua Azul, fue víctima del penoso accidente donde murieron 33 

personas y más de 100 resultaron heridas. 
Previa identificación del fallecido profesionista por parte de señora madre, ANITA ARMAS VIUDA DE GARCÍA, el 

ingeniero fue trasladado el sábado a la capilla 12 del velatorio Valle de los Ángeles, donde entre sus seres 
queridos esperaban la llegada del cuerpo, su esposa AURORA AMADOR, sus hijos AURORA y CÉSAR ALBERTO 
GARCIA AMADOR, así como sus hermanas MARÍA EUGENIA, SILVIA Y MARÍA DEL PILAR, sus cuñados y 
sobrinos, amén de .los numerosos familiares y amigos que acudieron a darle el último adiós, entre éstos 
últimos numerosos socios del balneario deportivo Agua Azul, donde desde muy pequeño practicó la natación y 
el frontón a mano, amén de la práctica del básquetbol. 
Una misa de cuerpo presente fue oficiada en la capilla velatoria a las 20.30 horas del sábado, donde al término 

de la ceremonia religiosa doña ANITA dirigió sentidas palabras de despedida para el hijo BETO, a quien le deseó 
eterno descanso al lado de su padre don VENANCIO GARCÍA.  
Por cierto, el pasado sábado 2 de febrero, ALBERTO DANIEL, rodeado de sus familiares, celebraría como cada 
año, la tradicional festividad de la Candelaria. Se quedaría unos días en Puebla para estar al lado de ANITA, su 

señora madre, quien hace unos días fue sometida a una intervención quirúrgica. Su última visita a Puebla la 
hizo una semana antes del fatídico accidente de PEMEX, ofreciéndole a la autora de sus días regresar a la 

semana siguiente para estar con ella unos días. Ya no pudo cumplirlo, porque llegó sin vida para entrar al 
descanso eterno. ¡Descanse en paz!.  
RECONOCIMIENTOS A GRANJAS CARROLL QUE SON GARANTÍAS 
Una garantía para los favorecedores de Granjas Carroll de México, donde desde luego hay que incluir a las 
autoridades, son las certificaciones de calidad que recibió la empresa en el ejercicio 2012, según recuento que 
hace el titular de Relaciones públicas TITO TABLADA CORTÉS. 
Ejemplo de esto es la certificación ambiental ISO 14001:2004 que tiene vigencia hasta el 22 de noviembre de 

2015. Esta brinda garantía del trabajo realizado por la empresa cumpliendo con los estándares de las instancias 
nacionales e internacionales en materia ambiental, como es la mitigación de impactos, el aprovechamiento de 
los recursos primarios, acciones de higiene industrial, entre otras acciones. Acredita su Sistema de Gestión 
Ambiental para la producción de cerdos, producción de alimentos y los servicios complementarios como: 

transportación de alimentos y cerdos, laboratorios, oficinas, mantenimiento, lavado e higiene en los vehículos, 
amén de la bio-seguridad y atención veterinaria. Esta certificación fue hecha con las normas que rigen los 
niveles internacionales, por la empresa española APPLUS. 

Asegura que la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, entregó la correspondiente certificación como 
Industria Limpia, tanto en Puebla como Veracruz, gracias al trabajo desarrollado en las 17 granjas que 
funcionan en los 11 municipios de ambos estados. Granjas Carroll de México, cuenta con digestores 
anaeróbicos que capturan biogás para producir energía eléctrica y también cuenta con lagunas de tratamiento 
de aguas residuales. Realiza proyectos de investigación en colaboración con el Instituto de Investigaciones 
Eléctricas, el INECOL y la UNAM. Se encuentra a la vanguardia en tecnologías verdes en su área de 

especialidad. 
Por otra parte es la empresa número uno en México en la producción de cerdos, además realiza acopio y 
canalización a instituciones de cartón, papel, llantas, envases PET y residuos electrónicos, junto con jornadas 
de forestación en ejidos y escuelas de su zona de influencia. También atiende trabajo comunitario y de ayuda a 
la población en materia ambiental como la donación de estufas ahorradoras de leña en áreas rurales y la 

contribución con la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas para la reforestación del Cofre de Perote y 
el Pico de Orizaba. 

Más allá de esto, la empresa obtuvo el Premio al Mérito Empresarial 2012, otorgado por la Secretaría de 
Desarrollo Económico del estado de Veracruz, debido a la generación de empleo, cuidado del entorno y 
programas de solidaridad social impulsados en la región del Valle de Perote. Se recibió el premio de “Mejores 
Prácticas“, por su programa de atención médica comunitaria por parte del Centro Mexicano para la Filantropía 
(CEMEFI). En este mes de febrero el Centro le asignará el sexto distintivo como Empresa Socialmente 
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Responsable por sus cuatro vertientes: sustentabilidad, salud, educación, desarrollo rural y atención al medio 
ambiente. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5234 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Saldos de Lastiri como funcionario federal 

El autonombrado poderoso e influyente subsecretario de la Sedesol federal, Juan Carlos Lastiri Quiróz, ha 
escalado un nivel político bastante alto que podría ser su propio enemigo. 
Lastiri no se ha dado cuenta que no puede hacer tanto daño a sus compañeros del PRI poblano si es que quiere 
ser gobernador. 
El subsecretario de la Sedesol ha cosechado tantos enemigos en los últimos meses, de los que no había logrado 

reunir a lo largo de su trayectoria política. 
Reconozco que Lastiri no es ningún inexperto en el juego de la política. 
Entiendo a Lastiri que quiera ser quien llene la orfandad que tienen los priistas desde el 2010. 
Y por supuesto, hasta es válido que quiera convertirse en el líder del priismo desde México, ante tantos vacíos 
que hay en el ex partidazo. 
Lo que no comprendo, es por qué el funcionario federal no calcula el costo político que le traerá vetar a varios 
grupos políticos que tienen fuerza y de los que necesita para alcanzar su sueño: la gubernatura. 

Los Morales son sus principales víctimas. 
Primero se enfrascó en una batalla sangrienta con el indefendible Fernando Morales, quien comenzó a filtrar 

información en contra del propio Lastiri para acelerar su salida del CDE del PRI poblano. 
La historia todos la conocemos y Fernando tuvo que salir como las “chachas” del PRI, en medio de escándalos e 
irregularidades adminisrativas. 
Después Lastiri arremetió en contra del jefe de los Morales: Melquiades. 
Cuentan que fue uno de los principales emisores de todo tipo de calumnias y mentiras en contra de Melquiades 

para evitar su arribo como secretario de Organización del CEN del PRI. 
También hizo lo mismo en contra del grupo de la Senadora del PRI Blanca Alcalá. 
Hasta hace poco, Blanca era la candidata natural del PRI para disputar la gubernatura, pero la ambición de 
Lastiri y su gran habilidad, lograron detener por el momento el crecimiento del grupo de la Senadora, pues ha 
Lastiri le urge quitarla del camino para no tener algún rival de verdad. 
En esas acciones, ha agraviado a Jorge Estefan Chidiac, quien por el momento se encuentra en el gabinete 

alterno, pero en un año podría dar la sorpresa dada su conocida habilidad. 
Y para terminar, Lastiri, aquel que le había jurado amor eterno y lealtad al ex candidato a la gubernatura, Javier 

López Zavala, hoy simplemente dice que los tiempos y las circunstancias han cambiado, por lo que el nuevo jefe 
político es él. 
Hay que reconocer que lo poco que quedaba del zavalismo, fue cooptado de inmediato por Lastiri porque llevan 
dos años fuera del presupuesto. 
“El Parri” anda desesperado 

Me cuentan que el ex líder del CDE del PRI en Puebla, Fernando Morales Martínez (a) “El Parri”, anda tan 
desesperado porque es la hora que no le llaman para nombrarlo delegado en alguna dependencia del gobierno 
estatal. 
Cuando le preguntan sus cercanos sobre los acuerdos que le prometieron, en tono molesto se refiere mal del 
Presidente Peña Nieto. 
Ojalá, por el bien de Puebla no lo envíen a hacerle más daño a nuestro estado. 
Que vaya a hacer negocios al amparo del poder y a disfrutar sus excesos a otro lugar. 

Me avergüenzo de Peña Nieto 
Un correo textual que describe el trbajo de Peña Nieto 

En días pasados, para ser exacto el 28 de enero del año en curso, leyendo un artículo de un prestigiado 
períodico fronterizo, denominado el “MAÑANA DE NUEVO LAREDO” me encontre un artículo interesante escrito 
por  un joven Abogado de nombre Álvaro Alejandro Morales García egresado del Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores de Monterrey, asi como empresario de aquella ciudad fronteriza,  titulado como “Me 

avergüenza Peña Nieto”, que me gustaría y ojala lo públicara en su columna, para que en esta proxima jornada 
electoral, en la que tenemos que elegir Presidentes Municipales en los 217 municipios así como renovar nuestro 
Congreso Local, y que por primera y única vez seran de cuatro años ocho meses, los ciudadanos y habitantes de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5234
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este hermoso Estado de Puebla, hagamos conciencia  de lo que queremos para el futuro, como estado y como 
país, y al momento de sufragar el voto, éste debidamente analizado, y que no cometan el error de darle 
nuevamente el voto de confianza al Partido Revolucionario Institucional,  Partido de mentiras, a traves de 
promesas de campaña incumplidas, de enriquecerse ilicitamente como es el caso de los funcionarios del 
Exgobernador, mejor conocido como el “Gober Precioso”, de impunidad, y que hoy hasta las instituciones de 

regular la democracia vendidas y fieles como sabuesos al PRI, por eso ya no es posible y estamos cansados, por 
eso pedimos a la ciudadania que no se repita lo que en las elecciones pasadas  en que la gente “o como les 
quieran llamar, vendio a su patria por tarjetas de $500, he hizo que el poder llegara a manos  de este personaje 
a que se refiere el Joven abogado  Alejandro, personaje  insensible, para muestra basta un botón de la 
insensibilidad reciente de nuestrro presidente, en el  caso de la explosión de la torre 2 de Pemex, el día jueves 

31 de enero y el señor se va muy comodin, el primero de febrero, con su familia  a vacacionar a las playas de 
Nayarit!, ¿Le parece Justo?, a mi en lo particular me resulta desagradable, no se a ustedes ciudadanos, por eso 

me pregunto ¿Qué haremos los ciudadanos? ¿Repetiremos el mismo error en las próximas elecciones en Puebla? 
¿Venderemos también nuestro voto al mejor postor? O ¿defenderemos nuestra ciudad? La decisión está en 
nuestras manos, por eso ciudadanos razonemos nuestro voto y demoslo al Partido que piensa en el Bien 
Comun,  y de Acciones en bien de la Nación y de nuestro Estado.. 
¡Eh aquí! Señor Arturo Rueda el sentimiento de este joven abogado de nombre Álvaro Alejandro Morales García, 
y espero la publique. te lo adjunto por separado  el archivo. 
gracias 

Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Es Agüera, desde uufff  
Hace no muchos días, se escenificó el siguiente pasaje de la política. 
Sonó el celular del rector y su secretario particular contestó a la secretaria, quien del otro lado de la línea dijo: 

Secretaria.- Buen día. El señor secretario, el licenciado Miguel A. Osorio desea hablar con el señor rector ¿los 
ponemos en la línea? 
Secretario particular.- Por supuesto, respondió e interrumpió a su jefe para de inmediato ponerlo al teléfono. 
M. A. Osorio.- Señor rector buen día ¿cómo está?. 
Rector.- Bien, señor secretario ¿usted? Aquí a sus órdenes. 
M.A. Osorio.- ¿Cuándo cree que pueda venir aquí, a mi oficina de Bucareli? Le invito un café a medio día ¿Puede 
ser mañana mismo?. 

Rector.- Mañana mismo señor secretario. Ahí estaré… 
Ese medio día, el rector llegó media hora antes de la cita para tener tiempo, sin prisas y cumplir con el protocolo 
de seguridad para el ingreso a la oficina del jefe del gabinete. 

M.A. Osorio.- Señor rector ¿cómo está? ¿cómo está la familia? ¿cómo va la Universidad? ¿qué dice Puebla? Su 
gobernador está muy activo… 
Rector.- Todo bien, señor secretario. Trabajando duro en la Universidad y feliz con la familia. Vamos bien y 

queremos estar mejor. 
M.A. Osorio.- Muy bien señor rector. Fíjese que nuestro amigo (y señala a la fotografía que tiene atrás de su 
escritorio) está muy interesado en las elecciones de Puebla y tiene toda la intención de ganar y ganar bien 
¡Vamos con todo! Entonces, me pidió platicar porque existe interés en que nos represente para ser candidato a 
presidente municipal por la ciudad capital ¿Cómo ve señor rector? Por supuesto, cuenta con todo el apoyo y 
todo… es todo ¿Qué le digo a nuestro amigo?. 
Rector.- Por supuesto que acepto señor secretario. No puedo negarme ante tal petición de nuestro amigo el 

Presidente. 
M.A. Osorio.- ¡Perfecto! Muchas gracias. Es más, vamos a darle la buena noticia a nuestro amigo. Permítame 
señor rector. 

La red telefónica sonó de inmediato. 
M.A. Osorio.- Enrique, está aquí nuestro amigo el rector de Puebla y me dice que con mucho gusto acepta. Está 
comprometido con el proyecto. Es más, te lo paso para que lo saludes. 
Lic. Peña.- Enrique, tocayo, que gusto. Ya Miguel Angel me dio la buena noticia ¡Felicidades tocayo. Echale 

ganas! y ya sabes que vamos con todo y cuentas con tu amigo para lo que ofrezca, para lo que necesites. Un 
abrazo y pronto nos vemos… mi candidato. 
Rector.-  Así es señor Presidente. Vamos con todo y muchas gracias por la confianza. 
Click. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Felicidades señor rector, le dijo el licenciado Osorio ¿Cómo anda de tiempo?. 
Rector.- Bien señor secretario. Sin problema. A sus órdenes. 
M.A. Osorio.- ¿Pudiera ir a ver al licenciado Camacho a su oficina de Insurgentes Norte, aquí cerca?. 
Rector.- Claro. Tengo todo el tiempo. 
M.A. Osorio.- Perfecto mi candidato. Permítame. Oye César (le dijo por la vía telefónica privada). Está conmigo 

el rector de Puebla. Ya habló con Enrique, su tocayo y vamos para adelante ¿Cuándo crees que puedas 
recibirlo?... ¿Ahora mismo? Hecho. Va para allá.  
El Verdugo 
Ya hay candidato. El Verdugo dice: no me equivoco. 
Gracias. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
El Poder Judicial del estado de Puebla está lejos de convertirse en arena política y menos pretenden sus 
integrantes que les endilguen una lucha de intereses que no existe, por lo que luego de filtraciones mal 

intencionadas, los magistrados confirmaron ayer que fue aprobada la jubilación de su actual presidente David 
López Muñoz y hay un consenso a favor de que los encabece Roberto Flores Toledano, quien será electo en su 
pleno. 
Entrevistados varios de los magistrados manifestaron que está garantizada una transición tersa y esta mañana 
sostienen un desayuno en céntrico hotel para despedir a su compañero López Muñoz donde se confirmará que 

no hay enfrentamientos y el cambio institucional estará apegado a la ley. El reconocimiento al presidente del 
Tribunal que se va es sincero y unánime, ratificaron.  

Además de que estaba confirmado que un precandidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla iba a 
presentar un recurso en contra de aspirantes que son funcionarios a esa posición por actos adelantados de 
campaña, ayer representantes del PRI, PT y Movimiento Ciudadano rompieron la sesión del Instituto Electoral 
del Estado. 
Consideraron que el Consejo General trató de invalidar la denuncia por actos anticipados de campaña en San 
Pedro Cholula, presentada por ciudadanos de ese municipio. 

Jorge Blancarte, representante de Movimiento Ciudadano, demandó que se investiguen por oficio, como marca 
el Código Electoral, los actos anticipados denunciados por Israel Clemente Barrios, Juan Ávila Zempoaltécatl y 
Adrián Hernández, por la existencia de pancartas y bardas que promueven la imagen de aspirantes a cargos de 
elección popular. 
Finalmente, los consejeros aprobaron la elaboración de un documento para interpretar los puntos contenidos en 

el Artículo 200 BIS que permitan determinar los actos en los que pueden incurrir los aspirantes de algún partido 
político con su promoción y se precisaron 13 aspectos en los que funcionarios y servidores públicos no deben 

incurrir. ¿Quién dijo que este invierno no está caliente políticamente? Y lo que falta. 
Ante los nuevos escenarios políticos nacionales, hay una tendencia clara de que los partidos Acción Nacional y el 
de la Revolución Democrática están haciendo todo por ir juntos en el mayor número de elecciones locales para 
evitar perder posiciones y en lo posible poner en jaque al PRI. 
Por ejemplo, además de las coaliciones que se han formalizado en esta semana se anunciará la que llevarán a 
cabo en Tlaxcala, donde sus divisiones permitieron en el 2010 que el PRI con Mariano González Zarur regresara 
a la gubernatura del estado. Quedo claro en las federales del 2012 que el PRI tiene un tercer lugar y ahí quieren 

dejarlo. Son detalles los que faltan pero PAN-PRD van por todo en julio 
Más allá de ideologías, el ayuntamiento de Puebla no quiere dejar pendientes y por eso llevará a cabo una 
denuncia formal por resarcimiento patrimonial en contra de las actuales autoridades de San Andrés Cholula, ya 
que cobró en una demarcación territorial que no le corresponde causándole a la capital un daño económico de 
entre 40 a 50 millones de pesos. 

El síndico Ernesto Bojalil Andrade señaló que las autoridades de Cholula incurren en el delito de concusión, que  

está catalogado dentro de los trasgresiones del fuero común, y es cuando un funcionario público en uso de su 
cargo exige o hace pagar a una persona una contribución, o también al cobrar más de lo que le corresponde por 
las funciones que realiza. 
Más claro, el edil de San Andrés, Miguel Ángel Huepa, está excediendo sus funciones,  ya que viola la Ley de 
Ingresos vigente, que fue aprobada por el Congreso del Estado y que faculta solo a la capital poblana a cobrar 
en 32 colonias en la franja limítrofe. Quizá para cubrirse insiste en conseguir el fuero como diputado. ¿Quiere 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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llorar? 
http://www.ngpuebla.com/node/49287#.URJAxh2ORJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
La lección de Baja California 

Con la decisión que se formalizará en las siguientes horas -con la publicación de la convocatoria para la elección 
del candidato priista a la gubernatura de Baja California- a favor del diputado federal Fernando Castro Trenti 
empezó a actuar el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, como el verdadero líder del PRI. De aquí en 
adelante se definirá su estilo personal y por la decisión tomada, todo indica que ganar las elecciones locales es 

su objetivo. 
El precandidato que queda a la orilla es el popular, le guste o no a la cúpula del PRI, Jorge Hank Rohn, un 
integrante destacado del Grupo Atlacomulco que enfrenta problema por sus antecedentes y forma de actuar 

tanto que no cuenta con visa para ingresar a los Estados Unidos, cuando vive a unos pasos de la frontera. 
Es del mismo equipo del presidente Peña sólo que en unas elecciones competidas no correrá más el riesgo de 
perder el estado –que gobierna el PAN desde hace 24 años- y para evitar la fractura enviará a Hank como 
candidato a la presidencia municipal de Tijuana, ciudad que ya gobernó. 
Peña Nieto beneficia con su decisión al diputado federal Castro Trenti, hombre cercano al influyente Manlio Fabio 
Beltrones, quien es un rival de Hank, para quien trabajó en el pasado, pero quien le garantiza al PRI sumar e 
incluir a otros grupos priistas y puede atraer al voto indeciso y a los panistas y perredistas, que no estén de 

acuerdo con quien nomine la otra coalición. 
El inminente candidato priista al gobierno de Baja California es competitivo y esa es la razón del respaldo 
presidencial que deja de lado los afectos y los intereses de su grupo de origen en aras de conseguir una victoria 

legítima y no impugnada como sería la de Hank, por su estilo y los recursos que gusta aplicar en sus campañas 
políticas. 
Además, con Castro Trento se confirma la coalición del PRI-Verde con el Partido del Trabajo, que ha sido en los 

últimos años un tradicional aliado de Andrés Manuel López Obrador, y con quien tienen una agenda opuesta en 
cuanto a los temas nacionales pero que le garantiza el 4.5 por ciento de la votación estatal - que les servirá 
para conservar el registro y obtener recursos públicos de prerrogativas-, una diputación de mayoría, una 
plurinominal y tres regidurías en los ayuntamientos de Ensenada, Tecate y Tijuana. 
El convenio de la alianza Compromiso por Baja California incluye también al PVEM y al partido local Encuentro 
Social, los que se comprometen a una cogobernabilidad en la entidad Bajacaliforniana. 
El ejercicio de poder de Peña Nieto seguramente se replicará en el resto de las entidades federativas -13 más- 

que tendrán elecciones locales este año. 
No se trata sólo de alentar carreras personales sino de ganar comicios y en ese juego están incluidos los 
peñistas y quienes no lo son de origen pero que hoy ven en el presidente de la República a su líder y por lo 
tanto a quien le deben lealtad, condición indispensable para ser postulado. Esa es la lección ¿hay dudas? 

http://www.ngpuebla.com/node/49286#.URJA6h2ORJE 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Instituto Estatal Electoral de pacotilla en Puebla 
“Ningún ciudadano podrá realizar actividades propagandísticas y publicitarias con el objeto de 
promover su imagen personal, de manera pública y con el inequívoco  propósito de establecer su 
postulación a un cargo de elección popular”.  Así señala el artículo 200 bis del Código de Instituciones y 
Procesos Electorales de Puebla. 
En caso de que así se haga, será porque estarán participando, los interesados, en un proceso interno de 

selección de candidatos, en su respectivo partido, pero siempre de acuerdo a “… los plazos y disposiciones 

establecidos en esta Ley”. 
José Antonio Gali, Jorge Aguilar Chedraui, Pablo Rodríguez Regordosa, José Chedraui, cuando menos 
y de forma evidente, comprobable y retadora, han violado esa disposición legal. 
Y los ramplones consejeros del IEE poblano lo permiten. 
Y se niegan a sentar precedente con el caso de la denuncia ciudadana de San Pedro Cholula, en el 
Distrito 9, y la desechan por improcedente y le niegan su validez. 

Es cierto, el IEE no debe esperar denuncia alguna de ciudadanos o partidos políticos, debe actuar de 

http://www.ngpuebla.com/node/49287#.URJAxh2ORJE
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oficio, como lo señala y argumenta  Jorge Luis Blancarte de Movimiento Ciudadano. Es necesario que 
el IEE cuide el proceso de este 2013 desde ya. Pero hace caso omiso. 
Es la responsabilidad del consejero presidente Armando Guerrero Ramírez, quien con esa actitud demuestra 
a qué intereses responde. Pero también de todos los consejeros electorales. 
El escenario se presta para una contienda plagada de trampas, chacaleos, y aprovechar los pretextos que 

permite las lagunas de las leyes y reglamentos. 
Por eso era necesario tener comiendo de la mano a instituciones, poderes, partidos y protagonistas. 
De espaldas a la sociedad, de frente al poder. 
Culimpinados. 
No hay de otra. 
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